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С
тарший инспек-
тор, руководи-
тель территори-
ального отделе-

ния Государственной ин-
спекции по маломерным 
судам (ГИМС) Максим 
Глушков, работающий на 
Химкинском водохрани-
лище, признан лучшим 
государственным инспек-
тором по маломерным су-
дам Москвы. Лучших вы-
бирают по результатам 
работы за год, итоги под-
водят в рамках ежегодно-
го фестиваля «Созвездие 
мужества», который про-
водит МЧС.

Бывает, что во время 
патрулирования Макси-
му Глушкову приходится 
выпроваживать на берег 
катающихся на плавсред-
ствах без спасательных 
жилетов, вылавливать лю-
бителей купаться в опас-
ной зоне — на судовом 
ходу.

— Некоторые люди счи-
тают, что я просто из вред-
ности мешаю им отды-
хать, — разводит руками 
инспектор. — Они не ду-
мают о том, что на глад-
кой воде можно попасть в 
свальное течение или по-
пасть под катер, который 

выскочил из-за поворота, 
— говорит Максим.

Он начал мечтать о 
водной профессии с 
детства, когда пришёл 
в Клуб юных моряков, 
речников и полярников 
на Ленинградском шос-

се (ныне Центр им. Пе-
тра Великого). Окон-
чив Академию водно-
го транспорта, прошёл 
путь от матроса до ка-
питана пассажирского 
теплохода.

Максим — отец трёх 

дочерей и всегда счаст-
лив, когда выдаётся ред-
кая возможность прове-
сти время с близкими. Во 
время отпусков Максим 
любит совершать длин-
ные мотопутешествия: 
в Грецию, на Соловки, 
на ежегодное байк-шоу 
«Ночных волков» в Сева-
стополь.

Галина 
ПОГОДИНА

НОВОСТИ ОКРУГА

Станцию Ховрино Ленин-
градского направления Ок-
тябрьской железной дороги пе-
реименуют в Грачёвскую. Та-
кое решение приняли горожане, 
участвовавшие в голосовании 
на едином транспортном пор-
тале Москвы.

«За новую Грачёвскую прого-

лосовали 57% участников опро-
са», — говорится в сообщении 
на официальном «Телеграм»- 
канале столичного Департа-
мента транспорта.

Новый топоним связан с рас-
положенными рядом с платфор-
мой парком и усадьбой Грачёвка.

Старое название перейдёт к 

другой платформе Ленинград-
ского направления. Остановку 
с рабочим названием Ховрино-2 
строят сейчас около одноимён-
ной станции метро. Обе желез-
нодорожные платформы в пер-
спективе станут остановочны-
ми пунктами МЦД-3.

Андрей ТОМЦЕВ

Платформу Ховрино переименуют 
в Грачёвскую

ПОЖАРЫ

За неделю в округе произо-
шло 6 пожаров, погибших и 
пострадавших нет.

В Дмитровском 
горел автосервис

Около десяти утра 20 ок-
тября в Дмитровском райо-
не загорелся автосервис, рас-
положенный на 80-м киломе-
тре МКАД (с внутренней сто-
роны дороги). По неясным 
пока причинам в помещении 
загорелась мебель. Огонь ох-
ватил площадь 50 кв. метров, 
однако пожарным удалось 
оперативно его потушить.

В Тимирязевском 
тушили бытовку

20 октября в 11 часов утра 
поступило сообщение о пожа-
ре по адресу: Ивановский пр., 
16. Там на строительной пло-
щадке загорелась одна из бы-
товок — внутри горели вещи 
рабочих. Пожарные быстро 
справились с возгоранием, 
причины ЧП устанавливаются.

Вера ШАРАПОВА

ИЗ ЗАЛА СУДА

На улице Зои и Алек-
сандра Космодемьян-
ских, а также на улице 
Костякова из-за ремон-
та трамвайных путей на 
маршруты вышли ком-
пенсационные автобусы.

«Отменены рейсы трам-
ваев №10, 15, 21, 23, 27, 28, 
29, 30, 31», — говорится в 
сообщении, опублико-
ванном на сайте Мосгор-
транса.

Вместо них ходят ком-
пенсационные автобу-
сы: №010 (Таллинская 
улица — метро «Щукин-
ская»), №015 (Таллин-
ская улица — метро «Со-
кол»), №023 (Михалково 
— метро «Сокол»), №027 
(метро «Войковская» — 
метро «Дмитровская») 
и №030 (Таллинская 
улица — станция МЦК 
«Стрешнево»).

Напомним, что ремонт 
трамвайных путей про-
должается и на Волоко-
ламском шоссе. В это 
время по трамвайному 
маршруту №6 ходит ав-
тобус №06. Для проезда 
к Волоколамскому шос-
се и к станции метро 
«Сокол» пассажиры мо-
гут воспользоваться ав-
тобусом №Т70.

Павел НИКИТИН

ТРАНСПОРТ Девять трамвайных маршрутов 
временно закрыли в САО 

К станции метро «Сокол» можно проехать на автобусе №Т70

Инспектор с Химкинского 
водохранилища признан 
лучшим в Москве

У парка 
«Левобережный» 
появится 
дополнительная 
территория

Дополнительная зона для 
спорта и отдыха появится в 
парке «Левобережный». Об 
этом сообщила председатель 
Москомархитектуры Юлиа-
на Княжевская.

По её словам, частью пар-
ка станет территория на Ле-
вобережной ул., 13. Этот уча-
сток площадью полгектара 
находится между каналом 
им. Москвы и корпусами 
3-го Центрального военного 
госпиталя им. А.А.Вишнев-
ского. Несколько лет назад 
здесь планировали постро-
ить здание спасательной 
станции, однако работы так 
и не были завершены.

В парковой зоне архи-
текторы предлагают проло-
жить пешеходные тропинки, 
обу строить спортивные пло-
щадки и привести в порядок 
береговую линию.

Роман НЕКРАСОВ

Лжеинвалид 
вернёт 
полученные 
незаконно 
выплаты

Более 400 тыс. рублей 
выплатит женщина, ранее 
незаконно признанная ин-
валидом. Такое решение 
принял Головинский рай-
онный суд. 

Как рассказали в Коп-
тевской межрайонной про-
куратуре, женщина была 
признана инвалидом 3-й 
группы ещё в 2015 году. 
Почти пять лет — с июля 
2015-го по апрель 2020-го 
— она получала трудовую 
пенсию по инвалидности, 
а также ежемесячную де-
нежную выплату. Но при 
повторном освидетель-
ствовании в рамках вне-
плановой проверки Глав-
ного бюро медико-соци-
альной экспертизы осно-
вания для установления 
ей инвалидности выявле-
ны не были.

— На суде женщина при-
зналась, что у неё нет вы-
данных ранее докумен-
тов, подтверждающих её 
инвалидность. Сослалась 
на то, что потеряла их. Ре-
шение суда о взыскании с 
неё незаконно выплачен-
ных средств обжаловать не 
стала, — рассказали в про-
куратуре. 

Эльвира 
ЯКУПОВА

Название станции перейдёт к строящейся платформе

Максим Глушков мечтал 
о водной профессии с детства

Хобби инспектора — 
мотопутешествия
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На месте старых советских 
кинотеатров «Нева» на Бело-
морской улице и «Рассвет» на 
улице Зои и Александра Кос-
модемьянских заработали но-
вые районные центры.

В обоих центрах функцио-
нируют супермаркеты, кафе, 
аптеки и прочие заведения. 
В «Рассвете» работают спорт-

клуб и детский развлекатель-
ный центр. В «Неве» на вто-
ром этаже можно бесплатно 
поиграть в настольный фут-
бол или в пинг-понг.

В скором времени в район-
ных центрах откроются и ки-
нотеатры. В «Неве» будет четы-
ре зала, в «Рассвете» — пять.

Виктор ГРОМОВ

«Нева» и «Рассвет» открылись 
после реконструкции

В
осьмиминутная корот-
кометражка «Из Ховри-
но» получила Гран-при 
зрительских симпатий на 

международном кинофестивале 
Sunnyside Shorts International Film 
Festival.

— Изначально я писала сценарий 
для конкурса, по условиям которо-
го в истории должна была быть ма-
ленькая собачка, — рассказывает 
Дарья Елена Дашунина, для кото-
рой фильм стал сценарным и ре-
жиссёрским дебютом. — В тот день, 
когда я думала над ним, было хо-
лодно, шёл дождь. Мне захотелось, 
чтобы в моём фильме собачка не 

мёрзла, и я «поместила» её за пазу-
хой у мужчины, который, как мне 
представилось, стоял под дождём.

Его сыграл известный актёр те-
атра и кино Игорь Яцко, в паре с 
ним играет девятилетняя актри-
са Агния Цветкова, в роли собач-
ки снялась кроличья такса Фаня.

По словам режиссёра, слово 
«Ховрино» в названии возникло 
случайно.

— Я искала название особенное, 
обладающее энергией, необычное по 
звуку, резкое, тревожное. На карте 
метро увидела станцию «Ховрино», 
где сама никогда не бывала. Выбра-
ла его и не ошиблась. Название сра-
зу привлекает к себе внимание, осо-
бенно на зарубежных фестивалях. Я 
давала онлайн-интервью для фести-
валя в Нью-Йорке, и мы специально 
начали на 10 минут раньше, чтобы 
ведущий потренировался правиль-
но произносить название.

Сейчас фильм продолжает путе-
шествие по кинофестивалям. Са-
мая важная награда на данный мо-
мент — один из главных призов на 
27-м Московском кинофестивале 
«Святая Анна».

Елизавета БОРЗЕНКО

В роли собачки 
снялась кроличья 
такса Фаня

Фильм «Из Ховрино» получил приз 
на международном кинофестивале 

На Дмитровском шоссе 
и на Верхнелихоборской 
улице временно измени-
ли схему проезда автомо-
билей.

— Движение ограни-
чили из-за строитель-
ства одной из эстакад 
Северо-Восточной хор-
ды, — сообщили в Цен-
тре организации дорож-
ного движения.

Первый участок, где 
перекроют проезд, на-
ходится на Дмитровском 
шоссе, напротив Влады-
кинского механическо-
го завода. Здесь дорож-
ники для проведения 
работ будут занимать по 
одной полосе в каждую 
сторону.

Работы планируют за-

вершить к 7 ноября 2020 
года.

На Верхнелихоборской 
улице на участке от пересе-
чения с Дмитровским шос-
се до дома 4, стр. 7, строите-
ли заняли одну из двух по-
лос. Чтобы машины могли 
разъехаться, дорогу расши-
рили и создали временную 
вторую полосу. Работы за-
кончат к 31 января 2021 года.

Михаил КОФАНОВ

НАВИГАТОР

На Дмитровском шоссе 
ограничили движение 
из-за строительства эстакады

Две улицы Западного Дегунина 
станут односторонними

С 9 ноября на про-
ектируемых про-
ездах №6193 и 6194 
введут односторон-
нее движение. Об 
этом сообщили на 
официальном сайте 
мэра и Правитель-
ства Москвы.

По проектируемо-
му проезду №6193 
разрешат ехать толь-
ко в сторону Коро-
винского шоссе, а 
по проезду №6194 — 
в сторону Дегунин-
ской улицы.

Одностороннее движе-
ние вводят, чтобы на этих 
дорогах стало безопаснее: 
сейчас разъезжаться при-
ходится на опасно близ-
ком расстоянии.

В ближайшее время на 
проездах установят зна-
ки одностороннего дви-
жения, а также нанесут 
разметку.

Михаил КОФАНОВ

В Чапаевском парке белка позировала фотографу
Шуструю и очень доверчивую 

белочку наблюдала в Чапаевском 
парке фотограф-любитель Ольга 
Бакаева. Белка подпустила чело-
века очень близко и позировала — 
то в траве, то на ветке дерева.

— Сейчас белки начинают за-
пасать корм на зиму, — рассказы-
вает эколог Анастасия Зайцева. — 
Пока подкармливать их не обяза-
тельно, а вот когда наступят замо-
розки, не ленитесь брать с собой в 
парк какое-нибудь угощение. На-
пример, несолёные и нежареные 
семечки, орехи, кроме миндаля, 
сухофрукты.

Алексей ТУМАНОВ

СТОП-КАДР

Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645  info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

В «Неве» есть пространства для семейного отдыха

Для режиссёра Дарьи Елены 
Дашуниной фильм стал дебютом

Одну из ролей 
исполнила 

девятилетняя 
Агния Цветкова
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И
тоги послед-
них двух не-
дель вселяют 
осторожный 
оптимизм. 

Нам удаётся прерывать 
цепочки заболевания, не 
прибегая к тотальному за-
крытию города и сохраняя 
работу всех секторов эко-
номики. 

Прирост по выявлению 
новых заболевших за про-
шедшую неделю составил 
всего 2%. При этом объё-
мы тестирования продол-
жают расти. В прошлый 
четверг вышли на очеред-
ной рекорд — 93,2 тысячи 
ПЦР-тестов в сутки. 

Стабилизировался и 
уровень госпитализации 
— примерно 1200 пациен-
тов ежедневно. Рост за не-
делю 3%. 

Мы открыли резервные 
госпитали на ВДНХ, Ка-
ширском шоссе, в Крылат-
ском, Сокольниках и Ком-
мунарке. С учётом этих до-
полнительных мощностей 
московская система здра-
воохранения имеет серьёз-
ный запас прочности. Сво-
бодно около 5 тысяч коро-
навирусных коек — почти 
в два раза больше, чем ме-
сяц назад.

Необходимости в пере-
профилировании обычных 
больниц для лечения кови-
да сегодня нет. Город со-
храняет достаточные объ-
ёмы экстренной и плано-
вой медицинской помощи. 

Тем не менее ситуация 
всё ещё остаётся неустой-
чивой. 

С одной стороны, мы 
видим первые признаки 

улучшения. Но, конечно, 
нельзя исключить и риска 
роста заболеваемости ко-
видом. 

Многое зависит от объ-
ективных факторов — ско-
рости формирования кол-
лективного иммунитета, 
ситуации в соседних ре-
гионах и т.п. 

Но ещё больше сегодня 
зависит от нашего поведе-
ния — выдержки, дисци-
плины и готовности со-
блюдать правила эпиде-
миологической безопас-
ности. 

Необходимости вводить 
новые ограничения сегод-
ня нет. Но в то же вре-
мя и смягчение действую-
щих ограничений является 
преждевременным, т.к. мо-
жет привести к дестабили-
зации ситуации. 

Поэтому мы приняли 
следующие решения.

1 В течение следую-
щей недели, со 2 по 

8 ноября 2020 г., школьни-
ки 6-11-х классов продол-
жат обучение в дистанци-
онном режиме.

Во-первых, надо со-
хранить тенденцию к 

снижению заболеваемо-
сти школьников, а она 
уменьшилась за послед-
ние недели почти в два 
раза. И, во-вторых, пред-
стоящая рабочая неделя 
является неполной. Сре-
да, 4 ноября, будет вы-
ходным днём. По прак-

тике прошлых лет мно-
гие родители берут на эту 
неделю краткий отпуск, 
чтобы провести время 
с детьми, например по-
ехать на дачу. 

Решение о целесообраз-
ности возобновления оч-

ного обучения после 8 но-
ября будет принято в кон-
це следующей недели в 
зависимости от складыва-
ющейся эпидемиологиче-
ской ситуации. 

2 Городские учрежде-
ния дополнительно-

го образования и детские до-
суговые организации, под-
ведомственные Прави-
тельству Москвы, будут 
закрыты ещё месяц — до 29 
ноября 2020 г.

3 Согласно отчётно-
сти, полученной 

Правительством Москвы, 
на дистанционный режим 
работы перешли более 1,22 
млн человек — практиче-
ски все, кто мог и должен 
был это сделать. 

Благодаря переходу на 
удалёнку количество пас-
сажиров общественного 
транспорта снизилось при-
мерно на 40% по сравне-
нию с обычным уровнем, 
что создало в общественном 
транспорте более разряжён-
ную ситуацию с меньшей 
вероятностью заражения. 

В ближайшие недели 
очень важно сохранить эту 
ситуацию. Поэтому требова-
ние перевести на дистанци-
онный режим работы не ме-
нее 30% сотрудников прод-
левается до 29 ноября 2020 г. 

Городские контрольные 
органы продолжат конт-
роль соблюдения этого 
требования. 

4  До конца ноября бу-
дет действовать и до-

машний режим для пожилых 
людей старше 65 лет и мо-
сквичей, страдающих хро-
ническими заболеваниями. 

Статистика вновь и вновь 
подтверждает, что риск се-
рьёзно заболеть и даже уме-
реть от ковида и сопутству-
ющих осложнений в этих 
группах особенно велик. 
Наша обязанность — сде-

лать всё, чтобы уберечь их 
от опасности заражения. 

5 По итогам первой 
недели работы к си-

стеме чек-ин (регистрации 
номеров телефонов на вхо-
де) присоединились свыше 
1500 городских развлека-
тельных заведений. 

Среди них — немало ре-
сторанов и гостиниц, на 
которых действие ука-
за о чек-инах формально 
не распространяется. Но 
они добровольно пошли 
на этот шаг, т.к. осознают 
свою ответственность пе-
ред посетителями. 

Ежедневно в системе ре-
гистрируется порядка 40 ты-
сяч номеров телефонов, что 
позволяет оперативно опо-
вещать граждан о том, что 
они могли контактировать 
с носителями коронавируса 
и должны принять необхо-
димые меры предосторож-
ности. 

Действие системы чек-ин 
продлевается до 29 ноября 
2020 г. 

В дальнейшем такую 
систему будем внедрять и 
в подразделениях Прави-
тельства Москвы. 

6  Никаких послабле-
ний не будет и в ча-

сти контроля соблюдения 
масочного и перчаточного 
режима. 

Ситуация в городе стано-
вится стабильнее, и важно 
её сохранить. Это возмож-
но сделать только совмест-
ными усилиями. Спасибо 
за понимание и терпение. 

Берегите себя и своих 
близких! 

Со 2 по 8 ноября 
школьники 6-11-х классов 
продолжат обучение 
в дистанционном режиме

Пожилые остаются дома 
до конца ноября
Сергей Собянин в своём блоге 28 октября рассказал о новых решениях 
по ситуации с коронавирусом в столице

m
os

.ru

Школьники с 6-го класса 
продолжают учиться онлайн
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Несмотря на то что льгот-
ный проезд для москов-
ских пенсионеров ограни-
чен, скидки по социаль-
ным картам продолжают 
действовать. 

— У нас нет необходимо-
сти блокировать в целом со-
циальные карты, льготы, — 
сказал мэр Москвы Сергей
Собянин в интервью те-
леканалу «Россия 24». — 
Мы приняли решение о 

том, что граждане из груп-
пы риска — это пожилые 
люди и хронические боль-
ные — должны находиться 
дома, но тем не менее они 
имеют возможность пойти 
в магазин, в аптеку, погу-
лять возле дома.

Мэр объяснил, что льгот-
ный проезд в транспорте 
сегодня может создать ри-
ски распространения коро-
навируса, так как пенсио-

неры будут уезжать далеко 
от дома и контактировать с 
большим количеством лю-
дей.

— Поэтому мы времен-
но «закрыли» социальные 
карты в метро и в обще-
ственном транспорте. Все 
остальные приложения 
должны работать, — за-
ключил он.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Скидки по социальным картам не отменяются

Пациенты московских 
поликлиник удалён-
но записались к врачам 
почти 300 млн раз с 2013 
года, сообщает портал 
mos.ru. Самостоятель-
но можно записаться на 
приём к терапевту, врачу 
общей практики, хирур-
гу, офтальмологу, аку-
шеру-гинекологу, уро-
логу, оториноларинго-

логу, стоматологу. К бо-
лее узким специалистам 
направление выписыва-
ет терапевт или врач об-
щей практики.

С каждым годом че-
рез интернет-порталы и 
колл-центр к врачам за-
писываются всё больше 
пациентов. Если в 2013 
году такой способ запи-
си выбирали 12,7% паци-

ентов, в 2019 году — 57%, 
то в 2020-м — уже 72%.

Записаться к вра-
чу можно в мобильных 
приложениях ЕМИАС.
ИНФО, «Госуслуги Мос-
квы», «Моя Москва», 
на порталах mos.ru и 
ЕМИАС.ИНФО, а также 
позвонив в колл-центр 
по тел. (495) 539-3000.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Большинство пациентов записываются к врачам 
через колл-центр или через Интернет 
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В 
столице вни-
мательно сле-
дят за посе-
щ а е м о с т ь ю 
в ночных за-

ведениях. Поэтому за-
крывать их нет необхо-
димости. Об этом сооб-
щил «Телеграм»-канал 
оперативного штаба Мо-
сквы со ссылкой на гла-
ву пресс-службы мэра и 
Правительства Москвы 
Гульнару Пенькову.

Решение остаётся 
за мэрией 
Москвы

«В Москве приняты 
меры по цифровому кон-
тролю за посещением ре-
сторанов и клубов, рабо-
тающих в позднее время», 
— приводятся в сообще-
нии слова Пеньковой. 

С 19 октября доступ ра-
ботников и посетителей в 
ночные клубы и бары воз-
можен только при реги-
страции номеров телефо-
нов. Посетители на вхо-
де должны сканировать 
QR-код либо отправить 
СМС. В случае выявле-
ния инфекции у кого-то 
из посетителей всех при-
сутствовавших оповестят 
и предложат оперативно 
сдать тест на COVID-19. 
За отказ использовать си-
стему QR-кодов ночные 
заведения могут оштра-
фовать на сумму до 500 
тыс. рублей.

По мнению пресс-се-
кретаря мэра и Правитель-
ства Москвы, эта мера обе-
спечивает оперативный 
контроль и быстрое про-
ведение эпидемиологи-
ческого расследования в 
случае заболевания посе-
тителей. 

«В городе наблюдается 
значительное снижение 
динамики роста заболе-
ваемости COVID. Исходя 
из этого, в настоящее вре-
мя считаем возможным 
воздержаться от закры-
тия каких-либо секторов 

экономики», — цитирует 
Пенькову «Телеграм»-ка-
нал оперативного штаба.

Ранее сообщалось, что 
Роспотребнадзор реко-
мендовал запретить зре-
лищно-развлекательные 
мероприятия и работу об-
щепита в российских ре-
гионах с 23.00 до 6.00. Од-
нако затем в службе по-
яснили, что местные вла-
сти могут самостоятельно 
принять решение о запре-
те мероприятий и оказа-
ния услуг общественно-
го питания в ночное вре-
мя, исходя из ситуации в 
том или ином городе и об-
ласти.

 

С кодом 
гораздо 
безопаснее

Более 1,5 тысячи заве-
дений в Москве оформи-
ли QR-коды, чтобы реги-

стрировать посетителей. 
Об этом журналистам со-
общил руководитель сто-
личного Департамента 
торговли и услуг Алексей 
Немерюк.

— На сегодняшний мо-
мент мы считаем, что эта 
система работает, и рабо-
тает достаточно чётко, — 
сказал он.

Немерюк отметил, что 
более половины заведе-
ний, получивших коды, 
сделали это доброволь-
но. При этом некоторые 
кафе и рестораны и вовсе 
не были обязаны оформ-
лять контроль доступа, од-
нако они это сделали, что-

бы посетители чувствова-
ли себя в безопасности. 

О том, что эта система 
работает достаточно эф-
фективно, говорит тот 
факт, что посетители раз-
влекательных заведений 
и мест общественного 
питания стали получать 
сообщения о возможном 
контакте с заболевшими 
COVID-19. По словам Не-
мерюка, за неделю таких 
СМС-уведомлений было 
разослано около 1,7 тыся-
чи. При этом кафе, клу-
бы и рестораны с QR-ко-
дами посещают от 40 до 60 
тысяч человек ежеднев-
но. Было обнаружено 26 

больных коронавиру-
сом, и все люди, которые 
могли контактировать с 
ними, свое временно по-
лучили уведомление о не-
обходимости сдать ана-
лизы. 

Падает выручка, 
нет налогов

Представители ресто-
ранного бизнеса Москвы 
уверены: система QR-ко-
дов позволит избежать за-
крытия заведений и бан-
кротств предприятий. 

По мнению основа-
тельницы семейного кафе 
«АндерСон» Анастасии 
Татуловой, допуск с по-
мощью кодов надо вве-
сти и в заведениях, рабо-
тающих днём. 

— В целом мы как ин-
дустрия согласны это 
делать. Но очень важно 
введение таких мер без 
штрафов и санкций. Де-
нег на них нет уже давно, 
— сказала она. 

К тому же ресторато-
ры уверены: только общи-
ми усилиями город сможет 
победить коронавирус. Как 
отметил основатель сети 
ресторанов HURMA Дми-
трий Левицкий, в его заве-
дениях систему допуска на-
чали вводить 19 октября. 

— Конечно, мы вся-
чески поддерживаем эту 
инициативу с точки зре-
ния бизнеса. Нам сей-
час и так несладко, по-
тому что падает посеща-
емость, выручка падает. 
Это для того, чтобы наш 
бизнес просто сохранить 
до лучших времён, — ска-
зал Левицкий. 

Олег ДАНИЛОВ

Система QR-кодов 
позволит избежать 
закрытия заведений 
и банкротств

QR-код доступа
Власти Москвы не планируют ограничивать 
работу кафе и клубов 

Более 1,5 тысячи заведений 
в Москве стали регистрировать 
посетителей
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В Москве были выбраны три лучшие фут-
больные школы, которым присвоили статус 
регионального центра подготовки футболи-
стов. Это ФК «Строгино», ФК «Чертаново» и 
ФК «Футбольная школа молодёжи».

— Такие центры пытались создавать ещё 
в 2008 году. Но только сейчас разработана 
лучшая схема их создания и поддержки. В 
центрах есть прекрасные методики, работа-
ют профессионалы. Это позволяет воспиты-
вать спортсменов высокого уровня и органи-
зовывать крупные соревнования, — расска-
зал на пресс-конференции, организованной 

информационным центром Правительства 
Москвы, технический директор Российского 
футбольного союза Андрей Власов. 

Он также отметил, что региональные цен-
тры подготовки футболистов нацелены на по-
иск, сохранение и выпуск футболистов в боль-
шой футбол.

Сейчас в Москве работают лучшие футболь-
ные академии, из которых выходит больше поло-
вины игроков юношеских и молодёжных сборных 
России по футболу и большое количество футбо-
листов профессиональных футбольных клубов. 

Мария ГОРБУНОВА

В Сокольниках пройдёт ежегодный 
спортивно-музыкальный фестиваль

3 и 4 ноября в Сокольниках пройдёт фут-
больно-музыкальный фестиваль «Арт-фут-
бол-2020». Об этом на пресс-конференции в 
информационном центре Правительства Мо-
сквы сообщил организатор фестиваля, пре-
зидент футбольного клуба «Старко», гене-
ральный директор благотворительного фон-
да «Дирекция благотворительных программ 
«Старко» Юрий Давыдов.

— Обычно летом мы проводим междуна-
родный фестиваль, а осенью — всероссий-
ский, но сейчас в связи с ухудшением эпиде-
миологической ситуации в столице ни того 
ни другого сделать не удалось, — рассказал 
Юрий Давыдов журналистам. 

На фестивале выступят восемь 
команд, в составе которых более 100 игроков. 
Среди них музыканты Денис Майданов, Дми-
трий Маликов, коллектив Comedy Club, дрес-
сировщики братья Запашные и многие другие.

Также, по словам десятикратного рекорд-
смена мира по плаванию, серебряного и брон-
зового призёра Олимпийских игр, заслужен-
ного мастера спорта СССР Дмитрия Волко-
ва, зрителей будут ожидать множество при-
ятных сюрпризов.

Прямые трансляции выступлений мож-
но будет увидеть на телеканалах «Старт» и 
«Матч! Страна».

Мария ГОРБУНОВА

Трём московским футбольным академиям 
присвоен статус регионального центра 
подготовки футболистов

Школьники 
стали 
болеть 
меньше

Благодаря переходу старше-
классников на дистанционное 
обучение количество классов 
на карантине за месяц сократи-
лось в 10 раз, а число заболев-
ших среди учеников 6-11-х клас-
сов уменьшилось почти наполо-
вину. Об этом сообщила замести-
тель мэра Москвы по вопросам 
социального развития Анаста-
сия Ракова.

— Дистанционное обучение 
для старшеклассников позитив-
но сказывается не только на за-
болеваемости этой категории, 
но и косвенно снижает заболе-
ваемость среди младших клас-
сов. Школа фактически принад-
лежит маленьким москвичам, — 
сказала она.

Среди учителей, которые ве-
дут уроки для младших школьни-
ков, более тысячи человек стар-
ше 65 лет либо с хроническими 
заболеваниями. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Собянин 
в ходе круглого стола с участи-
ем директоров школ, педагогов 
дополнительного образования, 
студентов педагогических вузов. 

— По большому счёту они 
все должны переходить на уда-
лённую работу. Понятно, что это 
невозможно сделать в полном 
объёме, но мы стараемся там, 
где это можно, заменить препо-
давателей, — отметил Сергей 
Собянин.

Именно для этого был органи-
зован проект «Учитель на заме-
ну». Временно выполнять обя-
занности педагогов из группы 
риска приходят студенты педа-
гогических вузов либо педагоги 
дополнительного образования. 

Между тем старшеклассники 
учатся с помощью сервиса «Мо-
сковская электронная школа». 
Эксперты отметили, что анало-
гов МЭШ не существует во всём 
мире и даже сбои в МЭШ в пер-
вые дни дистанционного обуче-
ния не помешали образователь-
ному процессу.

 Светлана МЕЩЕРЯКОВА
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О
граничитель-
ные меры, 
к о т о р ы е 
были введе-
ны в столи-

це для борьбы с распро-
странением коронавирус-
ной инфекции, дают свои 
результаты. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин в интервью те-
леканалу «Россия 1». Он 
отметил, что москвичи 
серьёзно отнеслись к са-
нитарно-эпидемиологи-
ческим требованиям и 
выполняют рекоменда-
ции специалистов.

Рост 
заболеваемости 
замедлился

— Мы видим, что эти 
меры восприняты и выпол-
няются большинством мо-
сквичей. Это меры, связан-
ные с переводом на домаш-
ний режим хронических 
больных, людей старше 65 
лет, на удалённую работу 
перешло большое количе-
ство людей — более мил-
лиона. Кроме того, часть 
школьников мы переве-
ли на дистанционное обу-
чение, — подчеркнул мэр.

Охват тестированием в 
сутки за последние два ме-
сяца вырос на 79% и 25 ок-
тября 2020 года составил 
687,9 на 100 тысяч насе-
ления, что более чем в че-
тыре раза превышает сред-
ний показатель тестирова-
ния по РФ. При этом ко-
личество госпитализаций 
в сутки не меняется, среди 
них не увеличивается доля 

тяжелобольных и пример-
но такое же количество па-
циентов выписывают. Ди-
намика роста заболеваемо-
сти замедлилась.

— Если дальше так бу-
дет продолжаться, то мы 
будем постепенно высво-
бождать коечный фонд. 
Это не просто цифры, это 
является гарантией того, 

что каждому москвичу 
будет оказана своевре-
менная медицинская по-
мощь и никто не окажет-
ся в такой ситуации, что 
не будет свободных мест 
в госпиталях, — такого не 

должно быть и такого не 
будет в Москве, — отме-
тил Сергей Собянин.

 Москва подходит к 
пику заболеваемости ко-
ронавирусом, а значит, 
новых ограничений вво-
дить не придётся. Главное 
— неукоснительно соблю-
дать те меры, которые уже 
приняты.

Так, с 28 октября по по-
становлению Роспотреб-
надзора РФ все находя-
щиеся на территории РФ 
должны носить маски в 
местах массового пре-
бывания, в обществен-

ном транспорте, в такси, 
на парковках, в лифтах. 
Кроме того,  в ведомстве 
порекомендовали пожи-
лым людям реже посе-
щать общественные ме-
ста, по возможности дис-
танционно приобретать 
продукты и лекарства, а 
также оплачивать услуги 
ЖКХ при помощи близ-
ких людей, соцработни-
ков или волонтёров.

Коек достаточно
Для лечения больных 

COVID-19 в городе есть до-
статочное количество коек. 
Они находятся в городских, 
федеральных и частных ме-
дицинских учреждениях, а 
также в резервных госпи-
талях и родерах (времен-
ных быстровозводимых 
корпусах). Открыты четы-

ре резервных госпиталя: в 
Сокольниках, на ВДНХ, в 
Крылатском и в АТЦ «Мо-
сква». А недавно открылся 
пятый резервный госпиталь 
— на территории медицин-
ского комплекса в Комму-
нарке. Госпиталь имеет са-
мое большое количество ре-
анимационных коек — более 
300. По словам мэра, созда-
ние такой мощной группи-
ровки госпиталей даёт запас 
прочности и гарантию, что 
не придётся затрагивать объ-
ём плановой помощи.

Резервные госпитали Мо-
сквы будут работать до тех 
пор, пока власти города не 
убедятся, что пандемия про-
шла.

— В городе сформирован 
значительный запас необхо-
димых лекарств, они есть 
как на аптечном складе Де-
партамента здравоохране-
ния, так и в медицинских 
организациях. Среди них 
— препараты для противо-
вирусной, антикоагулянт-
ной, антибактериальной и 
жаропонижающей терапии, 
— сообщила Анастасия Ра-
кова, заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам социаль-
ного развития.

Все необходимые препа-
раты бесплатно выдаёт па-
циенту врач при посещении 
на дому либо в амбулатор-
ном КТ-центре. С начала 
октября их получили более 
36 тысяч человек. 

Москва на 100% обеспе-
чена всеми необходимы-
ми лекарствами для лече-
ния больных коронавиру-
сом на дому.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В городе сформирован 
значительный запас 
необходимых лекарств

Ограничительные меры 
дают результат

За нарушения санитарной безопасности закрыто 
уже около 300 магазинов и салонов

В Москве продолжаются про-
верки магазинов, офисов, торго-
вых центров, кинотеатров. Специ-
алисты Роспотребнадзора, Объе-
динения административно-тех-
нических инспекций (ОАТИ) и 
городской Госинспекции по не-
движимости выясняют, соблю-
даются ли в местах большого ско-
пления людей ограничения, вве-
дённые из-за пандемии корона-
вируса. 

Так, магазин «Спортмастер», 
расположенный в ТРЦ «Город» 
на Рязанском проспекте, могут 
закрыть за нарушения мер про-
филактики COVID-19. По сло-
вам сотрудника Рос потребнадзора 
Владимира Ядыкина, в результа-

те проверки выяснилось, что в 
магазине нет дезинфицирующих 
средств и обеззараживающих воз-
дух приборов. 

Также были проверены 20 круп-
ных магазинов, в том числе сети 
«Верный», «Спар», «ВкусВилл», 
«Метро» и «Магнолия». В девяти 
из них нарушались правила сани-
тарной безопасности. Температу-
ру забывали измерять посетителям 
на входе в магазинах «Верный» в 
Зеленограде и «ВкусВилл» на ули-
це Академика Анохина. Сотруд-
ники магазина «Верный» в посе-
лении Клёновское работали без 
масок и перчаток. В «Магнолии» 
на Ленинском проспекте и на ули-
це Дмитрия Ульянова отсутство-

вал запас масок, перчаток и жид-
кости для обработки рук.

За месяц Роспотребнадзор про-
верил сотни кинотеатров, торго-
вых центров, выставочных залов 
и сетевых магазинов. По данным 
ведомства, в 79% случаев специа-
листы находят нарушения. Общая 
сумма штрафов составила около 
29 млн рублей, за нарушения са-
нитарной безопасности временно 
закрыли более 200 объектов, ещё 
98 помещений опечатаны, а мате-
риалы переданы в суд.

Однако не каждая проверка за-
канчивается наказанием. Так, не 
выявлены нарушения в универма-
ге «Цветной» в Тверском районе, 
в театре «Квартет И», в музее со-

временного искусства «Гараж», а 
также в магазине сети «Подружка» 
на улице Орджоникидзе. 

Сотрудники Объединения ад-
министративно-технических ин-
спекций следят за тем, чтобы по-
сетители торговых центров носи-
ли маски и перчатки. По словам 
сотрудника ОАТИ Руслана Ка-
юмова, проверки прошли в ТЦ 
«Александр Лэнд», «Миллион ме-
лочей» и «Гран Плюс» в Бибиреве. 
В этих магазинах на 36 нарушите-
лей составили протоколы. Теперь 
они заплатят по 4 тыс. рублей каж-
дый. А в торговых центрах на За-
паде столицы инспекторы за один 
день оштрафовали за отсутствие 
масок и перчаток более 60 чело-

век. Рейд проходил в ТЦ «Звёздоч-
ка», «Бульвар» и ТРЦ «Филион».

Крупные бизнес-центры «Баш-
ня на Набережной» и «Башня 
«Федерация» в Пресненском рай-
оне проверяли сотрудники город-
ской Госинспекции по недвижи-
мости. Здесь также были выявле-
ны нарушения мер профилакти-
ки. В пресс-службе Госинспекции 
сообщили, что сотрудники и по-
сетители здания не носили маски 
и перчатки, а в «Башне «Федера-
ция» к тому же владельцы не пе-
ревели 30% сотрудников на уда-
лёнку. За эти нарушения владель-
цев зданий могут оштрафовать на 
сумму от 100 до 300 тыс. рублей. 

Евгений БАКИН

Сергей Собянин 
во время посещения 

пятого резервного 
госпиталя 

в Коммунарке

Тысячи 
туристов 
не сдали тест 
на коронавирус 
и были 
оштрафованы

Суды столицы оштра-
фовали туристов, которые 
вернулись из зарубежных 
поездок и не внесли резуль-
таты тестов на COVID-19 
на единый портал государ-
ственных и муниципаль-
ных услуг (ЕПГУ). Более 
2% граждан, возвращаю-
щихся с отдыха за грани-
цей, не вносят результа-
ты тестирования в ЕПГУ 
в течение трёх дней после 
прилёта.  Как пояснили в 
пресс-службе столичного 
Управления Роспотребнад-
зора, сдать ПЦР-тест мож-
но не только в аэропортах, 
но и бесплатно, по предва-
рительной записи, в город-
ских поликлиниках. 

За нарушение предусмо-
трен штраф до 40 тыс. руб-
лей. Если же действия (без-
действие) нарушителя при-
чинят вред здоровью дру-
гих людей, размер штрафа 
может составить от 150 до 
300 тыс. рублей, подчерк-
нули в Рос потребнадзоре.

В настоящее время об-
щая сумма штрафов соста-
вила почти 1,8 млн рублей, 
нарушителям направлено 
2313 уведомлений о явке 
для составления протокола 
об административном пра-
вонарушении, составлено 
1638 протоколов.

Тестирование обязаны 
проходить и дети, возвра-
щающиеся из-за границы. 
Именно дети чаще все-
го болеют новой корона-
вирусной инфекцией без 
симптомов, являясь при 
этом источником зараже-
ния других людей. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Москвичи выполняют 
рекомендации специалистов
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В
о многих странах 
мира стремительно 
растёт количество за-
болевших COVID-19. 
В США выявили мак-

симальный прирост новых слу-
чаев заболевания коронавирусом 
с начала пандемии — 83 757 за 
сутки. Число заразившихся ко-
ронавирусом в Колумбии превы-
сило 1 млн человек. На пятое ме-
сто в мире по числу заражённых 
вышла Франция: в ночь на 30 ок-
тября в стране введён повторный 
режим самоизоляции. 

— Эта мера будет действовать 
на всей территории Франции 
минимум до 1 декабря, — заявил 
президент Франции Эммануэль 
Макрон. — Наша цель проста — 
снизить число заражений в сут-
ки с 40 тысяч до 5 тысяч.

По его словам, в стране сложи-
лась критическая ситуация и без 
принятия жёстких мер госпита-
ли будут быстро переполнены. 
Вирус присутствует во всех ре-
гионах, затронуты все возраст-
ные группы. В период самоизо-
ляции французы должны огра-
ничить прогулки радиусом 1 км 
от дома и не находиться на улице 
больше часа. На время карантина 
вводятся три вида пропусков: ин-
дивидуальный, рабочий (от рабо-
тодателя) и школьный. Встречи 
частного характера и обществен-
ные собрания запрещаются. 

— Как и весной, французы 
смогут покидать свои дома, что-
бы работать, посещать врачей, 
оказывать помощь, совершать 
покупки или прогулки, — ска-
зал Макрон. 

В Нидерландах 
не хватает коек

Дефицит коек для лечения ко-
вид-пациентов образовался в 
Нидерландах, поэтому двух па-
циентов с коронавирусом недав-
но пришлось доставить в сосед-
нюю Германию. В самой Герма-
нии удвоилось число пациентов 
на ИВЛ. Со 2 ноября в стране вво-
дится новый карантинный ре-
жим, иначе, по словам канцлера 
ФРГ Ангелы Меркель, эффектив-
ность системы здравоохранения 
окажется на грани. Рестораны 
смогут работать только навынос. 

Прекратят работу фитнес-клубы, 
бассейны, театры и др. Все мат-
чи футбольной Бундеслиги будут 
проходить в ноябре без зрителей. 

А врачам бельгийского горо-
да Льеж предписано продолжать 
работу, даже если у них выявлен 
COVID-19. Это объясняется рез-
ким ростом числа новых случаев 
заражения в городе и большим 
количеством больных.  

Из дома — только 
по неотложным 
делам 
и в маске

Власти Словакии ограничили 
передвижение граждан в связи 
с высоким темпом распростра-
нения коронавируса. В ближай-
шие три недели жители страны 
смогут выходить из дома только 
в неотложных случаях: для по-
ездок на работу, к врачам или за 
продуктами. Полиция контро-
лирует соблюдение мер, нару-
шителей штрафуют. 

В Польше вводят ряд жёст-
ких ограничений из-за панде-
мии. С 24 октября закрыты все 
кафе, бары, рестораны, заку-
сочные, разрешена только ра-
бота навынос. Старшие клас-
сы переводятся на удалённое 
обу чение. Гражданам запреще-
но собираться группами больше 
пяти человек. Карантин введён 
в трёх крупнейших городах Лит-
вы — Вильнюсе, Каунасе, Клай-
педе — и ещё в пяти муниципа-
литетах. Отменены все массовые 
мероприятия, вне дома жители 
должны находиться в масках. 

В Италии
и в Испании введён 
комендантский час

Власти итальянского столич-
ного региона Лацио с 23 октября 
ввели комендантский час. Жи-
телям запрещено выходить на 
улицу с полуночи до 5.00. По-
становление будет действовать 
в течение 30 дней. Ранее комен-
дантский час ввели два региона 
Италии — Ломбардия и Кампа-
ния. А в Испании комендант-
ский час введён сразу на полго-
да, на этот же срок закрыты гра-
ницы между регионами.

Власти Чехии приняли реше-
ние ввести комендантский час 
по всей стране с 21.00 до 5.00. 
Другие меры по сдерживанию 
COVID-19 не дали желаемого 
результата. А в Словении, кро-
ме комендантского часа, введён 
запрет на выезд граждан за пре-
делы районов проживания. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Карантин, штрафы, 
комендантский час
Как в странах Европы и Америки стараются 
сдержать скачок случаев заболеваний

В Испании 
на полгода 
закрыты 
границы 
между 
регионами

МГТУ 
разрешили 
вернуть 
студентов 
с удалёнки

Московск ий государ-
ственный технический уни-
верситет полностью устра-
нил все нарушения требова-
ний санитарной безопасно-
сти. Об этом рассказало АГН 
«Москва».

«Все требования, все за-
мечания, которые были нам 
предъявлены, всё исправ-
лено в полном объёме. Нам 
разрешили открыть уни-
верситет в очном режиме», 
— приводятся в сообщении 
слова начальника управле-
ния вуза Марины Добринец.

Ранее Роспотребнадзор за-
претил МГТУ использовать 
для занятий четыре корпуса 
и потребовал перевести сту-
дентов на обучение в режиме 
онлайн. Во время проверки 
нарушения мер профилак-
тики COVID-19 были обна-
ружены в корпусе на ул. 2-й 
Бауманской, 5, стр. 1, в Го-
спитальном пер., 10, в Вол-
ховском пер., 11, стр. 1, а так-
же на Рубцовской наб., 2/18. 

При этом в Роспотребнад-
зоре отметили, что админи-
страция МГТУ обязана со-
блюдать все противоэпиде-
мические меры. А исполне-
ние этого требования будут 
контролировать санитарные 
врачи столицы. 

Валерий ПОПОВ

Пенсионеры могут посетить онлайн-занятия и записать сказки для детей
Проект «Московское дол-

голетие» сейчас проходит 
только в дистанционном 
формате, но от этого его 
содержание не пострадало. 

Так, для пенсионеров 
стартовал онлайн-цикл ма-
стер-классов, которые про-
водят звёздные эксперты в 
области стиля, актёрско-
го мастерства, литературы 
и здорового образа жиз-
ни. Это актёр Александр 
Олешко, певица Надежда 
Бабкина, историк моды 
Александр Васильев, те-

леведущий Михаил Шир-
виндт, а также эксперт по 
здоровому питанию Сергей 
Малозёмов. Все они высту-
пят в прямом эфире, распи-
сание занятий будет опу-
бликовано на страницах в 
социальных сетях проекта.

К занятиям «Московско-
го долголетия» в Интерне-
те присоединились уже 
более 50 тысяч москвичей. 
Пенсионеры могут посе-
щать занятия почти по 30 
направлениям. Запись на 
проект также проходит 

только дистанционно. Для 
этого необходимо позво-
нить в территориальный 
центр социального обслу-
живания.

Для представителей стар-
шего поколения в столице 
проходит ещё один инте-
ресный проект — «Сказки 
внукам». Его участники 
могут записать видеосказ-
ки для детей-сирот. Специ-
альных знаний и умений не 
требуется.

Все желающие записать 
сказку могут обратиться по 

телефону в любой из фили-
алов «Моего социального 
центра». 

Сотрудники центра при-
едут к пенсионерам домой 
и помогут подготовить тек-
стовый материал, запишут 
видео, сделают профессио-
нальный монтаж и разме-
стят готовую сказку в Ин-
тернете. Сказки будут опу-
бликованы на YouTube-ка-
нале Департамента труда и 
социальной защиты насе-
ления г. Москвы.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Во Франции 
ходят в масках 
даже на улице

«Сказки внукам» — новая возможность проявить 
себя для старшего поколения

fli
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.ru

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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М
осква стала од-
ним из первых 
российских го-
родов, где была 
детально про-

работана и затем внедрена в 
практику методика использо-
вания донорской плазмы для 
лечения пациентов с корона-
вирусной инфекцией. По ре-
шению Клинического коми-
тета по COVID-19 переливание 
плазмы людей, выздоровевших 
после этого опасного заболева-
ния, вошло в перечень методов 
лечения пациентов с коронави-
русной инфекцией.

Шанс на излечение
Как показывают зарубеж-

ные исследования, введение в 
организм больного такой плаз-
мы значительно увеличивает 
выработку антител, которые 
успешно борются с вирусом. 
Эффективность метода очень 
высокая: исследования показа-
ли, что для пациентов стацио-
наров вероятность улучшения 
состояния существенно увели-
чивается — по некоторым оцен-
кам, почти в два раза. За эти-
ми цифрами — сотни челове-
ческих жизней, которые могут 
быть спасены.

Учитывая, что начиная с кон-
ца сентября количество забо-
левших в Москве резко вырос-
ло, необходимость постоянного 
пополнения запасов донорской 
плазмы актуальна как никогда. 
Власти города делают всё воз-
можное, чтобы привлечь к до-
норству тех, кто уже справился 
с коронавирусной инфекцией 
и не имеет тех или иных меди-
цинских противопоказаний. В 
частности, из городского бюд-
жета выделены дополнитель-
ные средства на материальное 
стимулирование таких доно-
ров: за разовую донацию плаз-

мы объёмом 600 мл выплачива-
ют 5 тыс. рублей, а также 1212 
рублей в качестве компенсации 
на питание.

Некоторые сдают 
несколько раз

По последним данным, доно-
рами плазмы крови стали более 
4 тысяч переболевших корона-
вирусом москвичей. Некоторые 
сдавали плазму несколько раз 
— таких более 10% от общего 
числа доноров.

И всё же это не покрыва-
ет полной потребности в до-
норской плазме. Как говорят 
специалисты, плазмы, полу-
ченной от одного донора, после 
соответствующей обработки 
достаточно для лечения четы-
рёх-пяти больных. Количество 
же заболевших в Москве еже-
дневно измеряется тысячами.

Поэтому те, кто переболел 
COVID-19 и хочет помочь спа-
сти жизнь людям, находящим-
ся на лечении в столичных ста-
ционарах, могут обратиться в 
один из четырёх пунктов пе-
реливания крови, например в 
Центр крови им. О.К.Гаврило-
ва Департамента здравоохране-
ния г. Москвы.

Рады каждому
Как рассказала заведующая 

отделением заготовки и дол-
госрочного хранения крови и 

клеточных компонентов Цен-
тра крови им. О.К.Гаврилова 
Татьяна Трифонова, сама про-
цедура совершенно безболез-
ненна, занимает около 40 ми-
нут. Она состоит из несколь-
ких этапов: собственно забо-
ра крови, разделения крови и 
сбора плазмы, возврата клеточ-
ных компонентов крови донору. 
Этапы повторяются три-четыре 

раза, пока не будет получен за-
данный объём — 600 мл плаз-
мы. Процедура заканчивается 
введением 250-500 мл физиоло-
гического раствора.

При этом, если донор ранее не 
сдавал кровь или плазму, до на-
чала донации врачи обязательно 
расспрашивают о наличии про-
тивопоказаний (такими могут 
считаться различные заболе-
вания, приём лекарственных 
средств, алкоголя, употребле-
ние некоторых видов продуктов 
и т.п.). Подтверждением того, 
что человек ранее болел корона-
вирусной инфекцией, является 
наличие его данных в регистре 
перенёсших COVID-19 или на-
личие IgG и IgM (количествен-
ный анализ) для лиц, бессимп-
томно перенёсших инфекцию. 
При себе необходимо иметь па-
спорт и результат анализа.

— Мы рады каждому доно-
ру и активно ищем тех, кто хо-
тел бы после выздоровления 
сдать плазму и подарить до-
полнительные шансы больным 
COVID-19, — говорит Татьяна 
Анатольевна. — Но при этом для 
нас безусловным приоритетом 
остаётся и здоровье самих до-
норов. Поэтому мы очень стро-
го следим за противопоказани-
ями и при любых сомнениях не 
допускаем к донации.

Константин ГРАФОВ

Не принесли 
очередной номер газеты?  

Звоните! 
Телефон отдела доставки: 

(495) 681-3970

ЗДОРОВЬЕ

Антителами можно делиться
Донорство плазмы после выздоровления от COVID-19 помогает спасать жизни

Процедура 
совершенно 
безболезненна, 
занимает 
около 40 минут

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ

Узнать о том, как стать донором 
плазмы, можно по телефону горя-
чей линии (495) 870-4516. Специа-
листы ответят на интересующие во-
просы и запишут на донацию. Горя-
чая линия работает ежедневно с 9.00 
до 19.00. Также необходимая инфор-
мация есть на портале mos.ru и на 
сайте Департамента здравоохране-
ния г. Москвы.

Помимо Центра крови им. 
О.К.Гаврилова (ул. Бакинская, 31), 
сдать плазму для лечения больных 
коронавирусной инфекцией можно в 
НИИ скорой помощи им. Н.В.Скли-
фосовского (Большая Сухаревская 
пл., 3, корп. 12), ГКБ №52 (ул. Пехот-
ная, 3, корп. 1) и в ГКБ им. М.П.Кон-
чаловского (Зеленоград, Каштано-
вая аллея, 2, стр. 1).

Работает горячая линия

Соцработник из Тимирязевского: «Одна бабушка 
попросила пластинку Deep Purple»

Марина Сергеева 10 лет 
работает в территориаль-
ном центре социального 
обслуживания «Тимиря-
зевский». Она выполняет 
разовые заявки от жите-
лей района, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуа-
ции, пенсионеров и инва-
лидов.

— Просят, например, по-
мочь разобраться с доку-
ментами для оформления 
инвалидности, получить 
рецепт для льготных ле-
карств, — говорит Марина. 

Весной она и её колле-
ги помогали пенсионерам 
в самоизоляции, выпол-
няли заявки, которые по-
ступали на городскую го-
рячую линию: покупали 
продукты, лекарства, быто-
вую химию, выгуливали до-
машних питомцев. В конце 
сентября, когда вышел указ 
мэра с рекомендацией со-
блюдать домашний режим 
людям старше 65 лет, приём 
заявок возобновился.

— Поскольку гулять и хо-
дить в магазин сейчас не за-

прещено, заявок к нам по-
ступает меньше, чем было 
весной. В основном обра-
щаются бабушки и дедуш-
ки, которые находятся на 
карантине. Бывают очень 
необычные заявки. Одна 
бабушка попросила вы-
бросить 100 килограммов 
испортившихся яблок, ко-
торые она предваритель-
но вынесла из квартиры в 
подъезд в огромных меш-
ках; нам помогли дворни-
ки. Другая бабушка, ей за  
восемьдесят, сделала за-

явку на покупку винило-
вой пластинки Deep Purple. 
Пластинку мы в итоге на-
шли в специализированном 
магазине возле метро «Ти-
мирязевская», пенсионер-
ка осталась очень доволь-
на, — рассказала Марина.

Елизавета БОРЗЕНКО

Если вам больше 65 лет и 
вам нужна помощь в покупке 
продуктов и в других жизненно 
важных делах, можете 
позвонить на городскую 
горячую линию (495) 870-4509, 
ежедневно с 8.00 до 21.00

ре
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Плазма одного донора может помочь 
четырём-пяти больным
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Городские коммунальные 
службы продолжают достав-
лять на дачи москвичей то-
пливо, сообщает сайт mos.
ru со ссылкой на замести-
теля мэра по вопросам жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства и благоустройства Петра 
Бирюкова.

«За месяц выполнено бо-
лее 10 тысяч таких заявок. 

Ежедневно городские служ-
бы выполняют примерно 350-
400 заявок, для оперативной 
доставки дров задействова-
но необходимое количество 
техники, в том числе самосва-
лов, погрузчиков и манипуля-
торов», — приводятся в сооб-
щении слова Бирюкова. 

Заказать доставку по 
льготной цене могут москви-

чи старше 65 лет и люди с 
хроническими заболевания-
ми, которые соблюдают до-
машний режим за городом. 
Для оформления заявки не-
обходимо позвонить по тел. 
(495) 870-4509. По этому же 
телефону можно заказать 
на дом продукты, лекарства 
и побеседовать с психологом. 

Валерий ПОПОВ

Дрова для дачи получили 10 тысяч горожан

Учеников 6-11-х классов, 
которые сейчас учатся дис-
танционно, постараются как 
можно быстрее вернуть об-
ратно в школы. Об этом со-
общил Сергей Собянин в пря-
мом эфире телеканала «Рос-
сия 24». 

 — В этом году мы не со-
бираемся месяцами держать 
их на дистанционном обуче-
нии, более того, половина 
школьников учатся в режи-
ме офлайн, — подчеркнул 
мэр. — И принимаем все 

меры, совершенствуя систе-
му видео уроков, видео-кон-
ференц-связи, систему МЭШ, 
домашних заданий, для того 
чтобы это была полноценная 
учёба. Ну и конечно, при пер-
вой же возможности мы пере-
ведём старшеклассников так-
же на офлайн-обучение, что-
бы они получали полноцен-
ное образование. 

Младшие школьники, по 
словам Собянина, переходят 
на онлайн-обучение только 
тогда, когда один из учени-

ков в классе заболевает ко-
ронавирусом. 

Собянин также сообщил, 
что закрывать детские сады 
столичные власти не плани-
руют, никакой необходимо-
сти в этом на сегодняшний 
день нет. При этом родите-
ли, которые не хотят, чтобы 
их ребёнок посещал детский 
сад, могут написать заяв-
ление и оставить малыша 
дома.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Р
езервные коеч-
ные мощности 
в виде времен-
ных госпита-
лей, созданных 

в столице ещё весной, по-
зволяют не уменьшать 
объёмы оказания меди-
цинской помощи по всем 
направлениям. Об этом 
сообщила заместитель 
мэра Москвы по вопро-
сам социального разви-
тия Анастасия Ракова. 

Плюс 7 тысяч 
коек

Госпитали были закон-
сервированы, а в сентя-
бре их оперативно нача-
ли разворачивать.

— Всего их пять, об-
щая коечная мощность 
составляет 7 тысяч. Это 
позволило нам не пере-
профилировать ни город-
ские, ни федеральные, ни 
частные стационары для 
борьбы с коронавирусной 
инфекцией. Они в пол-
ном объёме оказывают 
помощь всем больным, 
— сказала вице-мэр.

Благодаря функцио-
нированию резервных 
госпиталей в Москве со-
храняется необходимый 

объём медпомощи. А объ-
ём экстренной помощи 
сейчас даже больше, чем 
в 2019 году. 

— Что касается плано-
вой помощи, московские 
и федеральные клиники 
полностью приближены к 
прошлому году. Исполне-
ние плана составляет 80% 
от аналогичного периода 
2019 года. Я надеюсь, что 
за оставшиеся два меся-
ца эти объемы будут со-
поставимы, — добавила 
Анастасия Ракова.

Строим 
и ремонтируем

Стабильность столич-
ной системы здравоохра-
нения позволяет не толь-

ко эффективно бороться 
с коронавирусной инфек-
цией, но и продолжать ре-
ализацию ключевых про-
ектов.

— Коронавирус всех 
нас так взбодрил, что мы 

стали двигаться ещё бо-
лее быстрыми темпами. 
Несмотря на то что весь 
год проходит под знаком 
ковида, мы продолжаем 
ремонтировать поликли-
ники, и первые поликли-

ники после капитального 
ремонта, я надеюсь, нач-
нут работать уже в кон-
це этого года, — сказала 
Анастасия Ракова.

Сейчас в Москве про-
должается строительство 
крупнейшей городской 
инфекционной боль-
ницы, детской больни-
цы святого Владимира, 
крупнейшего онкологи-
ческого стационара им. 
Логинова, шести корпу-

сов скорой помощи. А на 
I квартал 2021 года запла-
нирован запуск работы 
четырёх новых онколо-
гических диспансеров.

Закупаем новое 
оборудование

Также вице-мэр отме-
тила, что в Москве удаёт-
ся обеспечить беспреце-
дентное обновление мед-
техники для поликлиник 
и больниц благодаря за-
купке по инновацион-
ному методу контрактов 
жизненного цикла.

— Мы покупаем её с по-
мощью новой технологии 
— контракта жизненно-
го цикла, когда не про-
сто купили, поставили в 
поликлинику оборудова-
ние и про него забыли, а 
когда одновременно с по-
купкой мы получаем ещё 
сервис на 10 лет, который 
обеспечивает его работо-
способность, — отметила 
Ракова.

При этом город сумел 
обеспечить конкуренцию 
между производителями, 
давшую снижение цены 
первоначальной суммы 
контрактов до 75%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Развернули резервы
Временные госпитали для борьбы с COVID позволили Москве 
не снижать объёмы плановой медицинской помощи

Объём экстренной помощи 
стал даже выше, 
чем в прошлом году

Дистанционное обучение — мера временная Первую прививку от коронавируса сделали 
уже 20 тысяч добровольцев

Уже 20 тысяч доброволь-
цев получили первый компо-
нент вакцины от COVID-19. 
Об этом сообщила замести-
тель мэра Москвы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова.

— Сегодня продолжается 
клиническое исследование 
вакцины от коронавируса, 
участниками которого долж-
ны стать 40 тысяч человек. 
Первым компонентом пре-
парата уже привили 20 ты-
сяч человек, ещё 10 тысяч 
горожан получили оба ком-
понента. За участниками мы 
наблюдаем в динамике. Все 
они чувствуют себя хорошо, 
— сказала она.

Также прививку от 
COVID-19 добровольно 
сделали 2,5 тысячи чело-
век из группы риска — вра-
чи и учителя. А уже в кон-
це ноября — начале дека-
бря начнётся массовая вак-

цинация от коронавируса. 
— Производители вакци-

ны подходят к стадии массо-
вого выпуска, как я и гово-
рил, — сообщил Сергей Со-
бянин в эфире телеканала 
«Россия 24». — Поэтому на-
деюсь, что в ноябре-декабре 
мы получим большие объёмы 
вакцины для того, чтобы да-
вать возможность свободно 
записываться для вакцини-
рования.

Мэр отметил, что благода-
ря вакцинации появится до-
статочно большая прослой-
ка населения, у которой будет 
иммунитет после вакцинации. 
Сейчас иммунитет появляет-
ся естественным путём по-
сле болезни. И это огромный 
риск, так как большое коли-
чество людей тяжело перено-
сят инфекцию и нуждаются в 
реанимации.

— Надеюсь, что в даль-
нейшем всё это будет пе-

реноситься гораздо легче с 
учётом того, что целый ряд 
вакцин сегодня находится на 
выходе, — добавил Сергей 
Собянин.

По данным международ-
ных исследований, более 
80% пациентов, перенёс-
ших коронавирусную ин-
фекцию, имеют различ-
ные последствия и нужда-
ются в реабилитационных 
мероприятиях. По словам 
доктора медицинских наук 
профессора Геннадия Поно-
маренко, практически у 3/4 
пациентов, выздоровевших 
после инфекции, наблюда-
ются cиндром после интен-
сивной терапии (СИТ-син-
дром), последствия дыха-
тельной недостаточности, 
гиподинамическая нейро-
миопатия и другие послед-
ствия.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Модернизация 
медицинских 
учреждений города 
продолжается
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У Ангарских пру-
дов на территории 
парка (Ангарская 

ул., 45) большая территория 
огорожена двухметровым 
забором. Что там планиру-
ют делать?

Виталий Николаевич,
Коровинское ш.

— На территории, о кото-
рой спрашивает читатель, 
планируется строитель-
ство ВМХ-велодрома для 
спортивной школы олим-
пийского резерва «Нагор-
ная» Москомспорта, — со-
общили в управе Дмитров-
ского района.

Работы были приоста-
новлены в сентябре 2018 

года. Хотя объект не 
достроен, в декабре 
2019 года состояние 
его конструкций при-
знано ограниченно ра-
ботоспособным.

По информации Де-
партамента строитель-

ства г. Москвы, необходима 
корректировка проекта. По-
сле разработки и утвержде-
ния проектно-сметной до-
кументации будут прове-
дены торги по выбору тех-
нического заказчика и 
генподрядчика.

Ввод объекта в эксплуа-
тацию запланирован на де-
кабрь 2021 года.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Дмитровского района: 
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
тел. (499) 906-6094. 
Эл. почта: sao-dmitr@mos.ru

Велодром на Ангарской 
возведут к концу 2021 года

Нужно срочно опи-
лить дерево во 
дворе напротив 

подъезда. Оно висит на 
электрических проводах.

Александр,
Волоколамское ш., 16

— Ветви дерева, на-
висавшие над провода-
ми, опилили работники 
«Жилищника», — сооб-
щили в управе района 
Сокол.

Сотрудники «Жилищ-
ника» будут следить за 
состоянием этого де-
рева, при обнаружении 
признаков аварийности 
оформят пакет докумен-
тов на получение пору-
бочного билета.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 158-6981. 
Эл. почта: sokol@mos.ru.
ГБУ «Жилищник района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 195-9953. 
Эл. почта: gbusokol@mail.ru

На Волоколамке 
спилили ветки,
нависшие над проводами

В большой комна-
те нашей двухком-
натной квартиры 

до сих пор нет отопления. В 
диспетчерскую звонили 
пять раз! У меня маленький 
ребёнок мёрзнет. Помогите, 
пожалуйста.

Татьяна Николаевна,
Дубнинская ул., 20, корп. 3, 

подъезд 7

— Сотрудники «Жи-
лищника» наладили ра-
боту отопления в квар-
тире жительницы, — со-
общили в управе района 
Восточное Дегунино. — 
Проблемы были в дру-
гой квартире. Из-за это-

го пришлось перекры-
вать стояк и разыскивать 
жильца.

В разговоре с корре-
спондентом жительни-
ца подтвердила, что ото-
пление заработало, и по-
благодарила редакцию за 
помощь.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, 
тел. (499) 900-1454. 
Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru.

ГБУ «Жилищник района 
Восточное Дегунино»: 
Керамический пр., 57, корп. 3, 
тел. (499) 900-3946. 
Эл. почта: gbu-vd@mail.ru

В квартире на Дубнинской 
стало тепло

Пока 
строительство 
заморожено: 
нужна 
корректировка 
проекта

Будущий велодром 
в таком состоянии с 2018 года

— Бункер уже вы-
везли. Он был установ-
лен временно по заявке 
«Жилищника» для сбо-
ра листвы, — сообщи-
ли в управе Войковско-
го района.

Жительница подтвер-
дила, что бункер убра-

ли, и поблагодарила ре-
дакцию за помощь.

Анна ФОМИНА

Управа Войковского 
района: 
1-й Новоподмосковный 
пер., 2/1, 
тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

Наш двор совершенно не уби-
рается. Листвы полно, детская 
площадка вся в мусоре, сло-

маны зелёные насаждения. Валяются 
использованные маски, перчатки, бу-
тылки, какие-то коробки. Просим наве-
сти порядок.

Зоя Евгеньевна, ул. Верхняя Масловка, 11

— Сотрудники «Жилищника» привели 
в порядок дворовую территорию и взяли 
её под контроль, — сообщили в управе 
района Аэропорт.

Анна ФОМИНА

Управа района Аэропорт:
ул. Усиевича, 23/5, тел. (499) 151-3656. 
Эл. почта: sao-aeroport@mos.ru

Из-под окон дома на Ленинградском шоссе 
убрали бункер

Двор на Верхней Масловке привели в порядок

Коммунальщики взяли территорию под контроль

За состоянием дерева 
будут наблюдать

Идёт ремонт трам-
вайных рельсов на 
ул. Зои и Алексан-

дра Космодемьянских. Ког-
да закончится ремонт и что 
там делают?

Евгения,
Войковский район

— На улице Зои и Алек-
сандра Космодемьянских 
на участке от Ленинград-
ского шоссе до улицы Клары 
Цеткин идут ремонт трам-
вайных путей, контактной 
сети, пере устройство инже-
нерных сетей, — сообщили в 

управе Войковского района.
Трамвайные пути обно-

вят на протяжении 3 кило-
метров.

На оборотном кольце у 
метро обустроят стрелоч-
ные переводы, оснащённые 
системой блокировки. Это 
повысит безопасность про-
хождения вагонов.

Также жители Войковско-
го района спрашивали, по-
чему сняли все лампы с мачт 
освещения от метро «Вой-
ковская» до 6-го Новопод-
московного переулка. Как 
оказалось, это тоже связано 

с работами на участке трам-
вайных путей. В управе от-
метили, что ремонт улично-
го освещения также входит 
в проект.

Работы завершатся при-
мерно к концу ноября.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002.
Эл. почта: voik@mos.ru.
Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт» (495) 539-5454 
или 3210 (с мобильного)

Ремонт трамвайных путей у метро «Войковская» 
завершится к концу ноября

Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645  info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Ремонт идёт на участке длиной 3 километра
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В 6 метрах от моих окон 
выставили большой кон-
тейнер для мусора. Рядом 

магазин. Около этого контейнера 
посетители магазина устроили об-
щественный туалет. Прошу убрать 
бункер.

Валентина Евсеевна,
Ленинградское ш., 52, подъезд 2

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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ПОДДЕРЖИМ!

Л
юди с онко-
логическими 
д иа г ноз а м и 
сталкивают-
ся не только 

с медицинскими, но и с 
психологическими труд-
ностями. Это отноше-
ния с близкими и колле-
гами, перемены во внеш-
ности (набор или потеря 
веса и волос), непонима-
ние, как планировать бу-
дущее. Улучшить эмо-
циональное состояние и 
поддержать онкобольных 
и их близких помогают в 
благотворительном фон-
де «Я люблю жизнь». По-
мочь в этой работе может 
каждый.

Личный опыт
Фонд «Я люблю жизнь» 

вырос из одноимённо-
го волонтёрского соци-
ального проекта и фон-
да помощи людям с тя-
жёлыми заболеваниями 
«С тобой».

— В 2016 году, когда 
моей дочке было два ме-
сяца, мне поставили он-
кологический диагноз. 
Когда лечение заверши-
лось, я решила поделить-
ся своим опытом выздо-
ровления с другими, — 
рассказывает директор 
и сооснователь фонда 
Оксана Андриенко. — В 
первую очередь хотелось 
поддержать людей эмо-
ционально. И я начала 
организовывать фотосес-
сии на территории Укра-
ины и России для людей 
с онкологическими забо-
леваниями. Договарива-
лась с владельцами фото-
студий, фотографами, 
визажистами, стилиста-

ми, которые безвозмезд-
но помогали нашим геро-
ям сделать красивые пор-
третные фотографии. У 
людей, которые пережи-
ли месяцы тяжёлого ле-
чения, эти фотосессии 
вызыва ли настоящий 
эмоциональный подъём.

Фотографии и исто-
рии участников Оксана 
выкладывала в «Инста-
грам». В аккаунте проек-
та порядка 500 портретов.

Сейчас у фонда не-
сколько направлений 
работы. В условиях пан-

демии все занятия, ко-
нечно, проходят онлайн.

— Наш волонтёр-
фо т ог раф нау ч и лся 
устраивать даже онлайн-
фотосессии, — говорит 
Оксана.

Не решалась 
рассказать 
ребёнку 
о диагнозе

Марина Решетнико-
ва из района Сокол стала 
волонтёром фонда в про-
шлом году. Она курирует 

всё направление эмоци-
ональной поддержки — 
мастер -классы, фотосес-
сии и т.д., ведёт группо-
вые арт- терапевтические 
занятия и группу психо-
логической поддержки.

Марина раньше работа-
ла психологом в крупной 
авиакомпании. Родила 
ребёнка, вышла в декрет. 
Потом ей поставили он-
кодиагноз. Во время ле-
чения она прошла до-
полнительное обучение 
онкопсихологии.

— Ситуации у людей 
самые разные. Одна мо-
лодая женщина долго не 
могла рассказать своему 
ребёнку о диагнозе. Мы 
поговорили о том, как это 
лучше сделать. Разговор 
состоялся, и на следую-

щей встрече было понят-
но, что у неё упал огром-
ный груз с плеч, — рас-
сказала Марина.

Требуются 
психологи, 
дизайнеры, 
копирайтеры

В фонде будут рады но-
вым волонтёрам.

— Нам нужны опыт-
ные психологи, которые 
могли бы проводить кон-
сультации для наших по-
допечных. Нужны люди, 
способные провести ин-
тересный мастер- класс, 
который реально органи-
зовать онлайн. Тренеры 
по йоге, которые раз в не-
делю могут проводить за-
нятие для женщин после 
удаления груди. Нужны 
дизайнеры для создания 
буклетов и пополнения 
сайта. Нужны копирай-
теры, чтобы редактиро-
вать истории, которые 
мы выкладываем на на-
шей странице в «Инста-
граме». Нужны журнали-
сты, которые будут запи-
сывать интервью с онко-
больными для одного из 
наших проектов, — рас-
сказала директор фонда.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

Тел. фонда «Я люблю жизнь» 
8 -926 -330- 5060.
Сайт: ilovelifefund.ru. 
Аккаунт в «Инстаграме»: 
@ilovelife.fund

Фотосессия как лекарство
Вы можете поддержать людей с онкологическими заболеваниями

Нужны люди, 
которые могут провести 
мастер-класс онлайн

15
03

Пациентам 
института 
гематологии 
нужны книги 
и журналы

Фонд борьбы с лейкеми-
ей собирает «Тележку ра-
дости» для пациентов На-
ционального медицин-
ского исследовательского 
центра гематологии, ко-
торый находится в рай-
оне Аэропорт. В услови-
ях пандемии посещения 
волонтёров в медицин-
ском учреждении запре-
щены, поэтому подопеч-
ным фонда сейчас особен-
но требуется поддержка.

— До 15 ноября включи-
тельно мы собираем лите-
ратурную «Тележку радо-
сти», где будут книги и 
журналы. Важно, чтобы 
всё было новое, — говорит 
менеджер проектов фонда 
Марина Крижевская.

Для «Тележки радости» 
подойдёт художественная 
литература, в том числе де-
тективы, приключения, 
мемуары, фантастика, 
фэнтези, любовные рома-
ны. Также нужны сборни-
ки сканвордов, кроссвор-
дов, глянцевые журналы. 
Не подойдут книги про 
самоисцеление, отработ-
ку загубленной кармы и 
тому подобное.

Елизавета БОРЗЕНКО

Купленные книги можно 
положить в ящик фойе 
Центра драматургии 
и режиссуры на Соколе 
по адресу: 
Ленинградский просп., 71г

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите нам 
об этом. Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Волонтёры помогают подопечным 
фонда подготовиться к съёмке
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В 
России каждая третья 
авария со смертель-
ным исходом проис-
ходит во время обго-
на по встречной по-

лосе. К такому выводу пришли 
в Госавтоинспекции, проанали-
зировав статистику ДТП в 2020 
году. О каких нюансах ПДД нуж-
но помнить, чтобы не стать жерт-
вой  обгона на встречке, выяснял 
корреспондент «Севера столицы».

В такой ситуации 
бывал каждый

За грузовиком тянется верени-
ца легковушек, водители с нетер-
пением ждут, когда можно пойти 
на обгон. В такой ситуации бывал 
каждый житель САО, ездящий по 
загородным дорогам. Как только 
разметка и знаки разрешают, на 
встречку обычно вылетает сразу 
несколько машин. Этот манёвр 
водители называют «обгон паро-
возиком» или «обгон гуськом».

Копий в спорах о том, можно 
так обгонять или нет, сломано не-
мало. По словам директора экс-
пертного центра «Движение без 
опасности» Вадима Мельнико-
ва, за обгон паровозиком могут 
лишить водительского удостове-
рения. Без прав рискуют остать-
ся все, кто выехал на встречку за 
первым водителем. Из-за впере-
ди идущей машины водитель не 
видит автомобили на встречке. И 
риск аварии, в которой могут по-
гибнуть люди, очень велик.

— Правила гласят: прежде чем 
начать обгон, водитель обязан 
убедиться в том, что полоса дви-
жения, на которую он собирается 
выехать, свободна для обгона на 
достаточном расстоянии, — по-
ясняет он. 

Подскажут стрелки
Обгонять несколько машин 

подряд там, где это позволяют 

разметка и знаки, можно. Одна-
ко вернуться на свою полосу нуж-
но, пока идёт прерывистая линия 
разметки. Вадим Мельников от-
мечает, что если при завершении 
обгона пересечь сплошную, то это 
уже нарушение. И если его увидит 
инспектор ГИБДД, то водителя за 
это лишат прав, в случае же реги-
страции факта камерой видеона-
блюдения придёт штраф.

— О том, что скоро начнётся 
сплошная, на загородных дорогах 
часто предупреждает разметка — 
стрелки, показывающие, что не-
обходимо возвращаться на свою 
полосу, — напоминает Мельни-
ков. 

Когда идёт ремонт 
дороги

Если разметки нет, можно сме-
ло обгонять, полагают некоторые 
водители. Однако, как рассказы-
вает директор экспертного цен-

тра «Движение без опасности», 
это далеко не всегда так, напри-
мер разметку могли снять вместе 
с асфальтом при ремонте дороги. 

Если разметки нет, водитель 
должен держаться как можно 
правее. Кроме того, нужно вни-
мательно следить за знаками.

Напомним: знак «Обгон запре-
щён» действует либо до первого 
перекрёстка, либо до знака, ко-
торый это требование отменяет. 

ПДД дают 
чёткий ответ

Также нельзя объезжать через 
сплошную линию автобус, сто-
ящий на остановке. Так иногда 
делают водители на улице Зои и 
Александра Космодемьянских. 
Ближе к метро «Войковская» 
здесь по одной полосе в каждом 
направлении. Остановившийся 
автобус водители объезжают по 
встречке через сплошную линию. 

Их аргумент — остановившийся 
автобус является препятствием.

Однако в ПДД чётко сказано: 
транспортное средство, которое 
остановилось в соответствии с 
требованиями правил, препят-
ствием не является.

Если на узкой дороге со сплош-
ной линией припаркована маши-
на, то объезжать её можно. Пра-
вила это разрешают. Ведь сплош-
ную линию вы пересекаете из-за 
неправильно припаркованно-
го транспорта, и вашей вины в 
этом нет.

Роман НЕКРАСОВ

Гуськом по встречке не ездят
Какие ошибки чаще всего водители совершают при обгоне

За обгон 
паровозиком 
можно 
лишиться прав

Ответы на судоку со стр. 16

09
24

Все новости округа 
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Не принесли 
очередной номер 

газеты?  
Звоните! 
Телефон 

 отдела доставки: 
(495) 681-3970

В Беговом напали 
на приезжего

Возле продуктово-
го магазина на Бего-
вой улице к 34-летне-
му приезжему подошли 
трое неизвестных муж-
чин. Сначала они изби-
ли несчастного, а потом 
отобрали у него теле-
фон и куртку. Сотрудни-
ки полиции по горячим 
следам задержали по-
дозреваемых. Это трое 
приезжих, всем чуть 
больше 20 лет. Похи-
щенное изъято.

В Западном 
Дегунине поймали 
закладчицу

В подъезде дома на 
Ангарской улице сотруд-
ники полиции задержали 
28-летнюю приезжую из 
ближнего зарубежья. У 
неё изъяты 118 свёртков 
общей массой 200 грам-
мов. Исследование под-
твердило, что в свёртках 
наркотики. Установлено, 
что женщина прятала за-
кладки в различных рай-
онах округа.

Спрятал 
наркотики 
под машиной

На Большой Академи-
ческой улице сотрудники 
Росгвардии остановили 
подозрительного муж-
чину, который, увидев 
стражей порядка, бы-
стро бросил под стояв-
шую рядом машину свёр-
ток. При проверке оказа-
лось, что в свёртке были 
наркотики общей массой 
1,95 грамма. В отноше-
нии 38-летнего подозре-
ваемого возбуждено уго-
ловное дело о незакон-
ном хранении наркоти-
ков.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА

Как вступить в на-
следство, если нет 
возможности доку-
ментально подтвер-

дить факт родства с умершим?

Борис Петрович, 
ул. Усиевича 

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор». 

В случае, когда при всту-
плении в наследство выяс-
няется, что документы, под-
тверждающие родственные 
отношения, отсутствуют, на-
следникам приходится уста-
навливать факт родственных 
отношений с умершим, так как 
иначе наследственное дело бу-
дет невозможно открыть. Уста-

новление факта родственных 
отношений проводится в су-
дебном порядке, при наличии 
доказательства факта род-
ственных отношений с кон-
кретным лицом. Дела об уста-
новлении родства рассма-
триваются в порядке особого 

производства (статьи 262, 263 
ГПК РФ). В данной ситуации 
стоит учесть, что при рассмо-
трении дела в особом порядке 
не должно быть спора о праве, 
иначе дело должно рассматри-
ваться в порядке искового про-
изводства. 

Родственные отношения подтверждает суд  
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«Прожил всего 69, 
а сделал лет на двести»
Протоиерей Димитрий Смирнов в Северном округе 
вернул к жизни четыре храма

П
р о т о и е р е й
Д и м и т р и й 
С м и р н о в 
умер 21 ок-
тября на 

70-м году жизни. Его отпе-
вали в храме Христа Спа-
сителя, целую ночь после 
панихиды люди шли с ним 
проститься. Похорони-
ли батюшку в Петровском 
парке, за алтарём Благове-
щенского храма, в котором 
он был настоятелем. Кто-
то из священников сказал 
про него: «Прожил всего 69 
лет, а сделал лет на двести».

Храм 
на 2-й Хуторской

— В 1990 году отца Ди-
митрия назначили насто-
ятелем храма Митрофана 
Воронежского на 2-й Ху-
торской улице, — расска-
зывает дочь священни-
ка Мария Дмитриевна. — 
Чтобы поднять полураз-
рушенную церковь, нужны 
были большие деньги, но 
отца это совершенно не 
смущало. Очень быстро 
появились добровольные 
помощники. Первую элек-
тропроводку в храме бес-
платно сделал наш сосед по 
дому. Потом пришла жен-
щина, профессиональный 
маляр, и сказала, что гото-
ва сложить солею — это та-
кое возвышение пола пе-
ред алтарём. За один вечер 
сделала, получилось очень 
красиво.

По словам Марии Дми-
триевны, иконостас выре-
зал из кипариса один бес-
сребреник. Сказал, что он 
из семьи новомучеников и 
готов потрудиться над вос-
становлением храма. Ху-
дожник Карнаухов сложил 
мозаику. Колокольню со-

брались восстанавливать 
— тут появился профессор 
архитектуры из МАРХИ 
Сергей Яковлевич Кузне-
цов. И создал оригиналь-
ный проект, не историче-
ский, но отцу Димитрию 
он очень понравился. В 
итоге воплотили его.

«Будьте и у нас 
настоятелем!»

Как только начали вос-
станавливать храм на 2-й 
Хуторской, тут же посы-
пались обращения от воз-
рождавшихся приходов, 
расположенных по сосед-
ству. Люди создали приход-
скую двадцатку при храме 
Благовещения в Петров-
ском парке (20 прихожан 
имели право подавать про-
шение властям на возвра-
щение храма) и попросили 
у отца Димитрия помощи.

— Батюшку назначи-
ли и туда настоятелем, а 
храм вернули, — вспоми-

нает Мария Дмитриевна.
В Тимирязевской ака-

демии была когда-то кра-
сивая церковь времён на-
рышкинского барокко. 
Благодаря усилиям отца 
Димитрия академия выде-
лила помещение для хра-
ма, и его освятили в честь 
Иоанна Артоболевского, 
последнего тамошнего 
священника, которого ре-
прессировали, а в 2000-м
канонизировали как ново-
мученика.

— Приход храма на 2-й 
Хуторской опекал област-
ную психиатрическую 
больницу на улице 8 Мар-
та, — рассказывает Мария 
Дмитриевна. — Туда хо-
дили сёстры милосердия, 
священник исповедовал 
и причащал. И как-то со-
зрело решение о создании 
храма. А поскольку боль-
ные там — в основном за-
пойные алкоголики, то ба-
тюшка предложил в бро-
шенной библиотеке освя-

тить храм в честь мученика 
Вонифатия: ему молятся об 
избавлении от пьянства.

Родные дети
В 1990-х годах в при-

ходе храма Митрофана 
Воронежского появился 
один доброхот, который с 
разрешения администра-
ции брал подростков из 
детдомов на выходные, 
чтобы их в церкви при-
частить. Для них каждый 
поход в храм был шагом в 
другую жизнь.

— Батюшка стал хлопо-
тать, и ему передали забро-
шенный детский сад, — 
продолжает Мария Дми-
триевна. — Он его восста-
новил, и там до сих пор 
работает детский дом «Пав-
лин». Батюшка придумал, 
как детей социализировать: 
к каждому — индивидуаль-
ный подход, развитие спо-
собностей. Из стен «Пав-
лина» вышли во взрослую 
жизнь десятки бывших си-
рот. Все приличные люди. 
Одного из них я увидела на 
похоронах отца Димитрия. 
Работает в супермарке-
те консультантом. Выгля-
дит молодцом, а батюшка 
за него в своё время силь-
но переживал.

Шарж от Юрия 
Никулина

— Рядом с храмом Бла-
говещения был маленький 
сарайчик, в котором рабо-
тала пивная. Её считали 
местной «достопримеча-
тельностью», — вспоми-
нает Мария Дмитриевна. 
— Некоторые её посетите-
ли вели себя непотребно, 
чем, мягко говоря, смуща-
ли прихожан. Отец Дими-
трий хотел, чтобы её за-
крыли, но тут выясни-
лось, что туда иногда хо-
дил Юрий Никулин. И он 
встал на её защиту. Нари-
совал и опубликовал в ка-
кой-то газете шарж, как 
отец Димитрий с коло-
кольни стреляет из пуш-
ки по пивной.

Пивнушку в итоге снес-
ли. Вокруг храма расцвёл 
дивный сад, а с сыном 
Юрия Никулина Мак-
симом сложились самые 
дружеские отношения.

Михаил ПЕТРОВ

Чтобы восстановить 
церковь, нужны были 
большие деньги, но отца 
Димитрия это не смущало

Жительница Коптева Марина 
Политова (в девичестве Миль-
бергер) восстановила историю 
своей семьи начиная с середи-
ны XVIII века.

Началось всё с РГАУ- МСХА 
им. К.А.Тимирязева, где Мари-
на училась на зоотехника-коне-
вода. Защитила кандидатскую 
и осталась преподавать. Потом 
стала писать в журналы о ло-
шадях. 

— Когда я начала этим зани-
маться, появилась мысль, что в 
происхождении лошадей разби-
раюсь лучше, чем в своём соб-
ственном, — вспоминает Мари-
на, — ведь о своих предках я 
знала только, что мы из волж-
ских немцев и в Свердловскую 
область, где я родилась, деда 
сослали в начале войны.

Восстановить историю семьи 
Мильбергер Марина решила 
около 10 лет назад, когда уви-
дела имена бабушки и дедушки 
в списке репрессированных на 
сайте общества «Мемориал».

Начала с запросов в архивы 
Волгоградской и Саратовской 
областей, где подняли старин-
ные церковные книги с датами 
рождений и крещений, браков 
и смертей.

— Оказалось, наша фами-
лия раньше читалась иначе: не 
Мильбергер, а Мюльбергер, — 
говорит Марина. — Наш первый 
предок, Казимир Мюльбергер, 
приехал в Россию в 1746 году.

На сайте передачи «Жди 
меня» она нашла удивительную 
историю про свою двоюродную 
бабушку: оказывается, та пол-
жизни прожила под чужим име-
нем, пока благодаря програм-
ме её не нашёл старший брат. 
Он сам во время войны дове-
рил малышку соседям: был при-
зван в трудармию, а родители 

уже погибли. Соседи взяли де-
вочку в шахтёрский посёлок в 
Кемеровской области и выра-
стили под своей фамилией.

Часть истории своей семьи 
Марина восстановила по ар-
хивам ФСБ. В начале Великой 
Отечественной войны волжских 
немцев репрессировали. О ски-
таниях и о работе родных людей 
в трудармии Марина прочла в 
их личных делах и даже в соб-
ственноручно написанных ими 
автобиографиях.

— Автобиографии дали 
много пищи для размышле-
ний, — говорит она. — Мой 
родной дедушка, Зигфрид 
Мильбергер, написал о смер-
ти своего отца и о том, как его 
мама одна поднимала шесте-
рых детей в приволжском кол-
хозе. Когда их выслали с Вол-
ги, дедушка уже был взрос-
лым. Сначала работал под Ом-
ском на лесоповале, потом на 
уральских рудниках. 

Так Мильбергеры оказались 
в Свердловской области, где и 
родилась Марина.

— Кстати, из автобиографии 
дедушки я узнала, что его отец, 
а мой прадед, Конрад Мильбер-
гер, был кузнецом и тоже рабо-
тал с лошадьми. А дедушка до 
и после войны был школьным 
учителем. Я тоже преподавала 
и тоже всю жизнь с лошадьми. 
Сама того не зная, продолжи-
ла династию! 

Вера ШАРАПОВА

Марина Политова 
из Тимирязевского 
восстановила историю 
своей семьи
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Предки 
Марины 
из волжских 
немцев

Похоронили батюшку за алтарём Благовещенского храма, в котором он был настоятелем
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В 
рамках «Ночи 
и с к у с с т в » 
3 ноября пар-
ки Севера Мо-
сквы подгото-

вили для зрителей боль-
шую онлайн-программу.

Парк Северного реч-
ного вокзала приглашает 
на видеотрансляцию шоу 
трёх роялей. Музыканты 
исполнят лирическую 
композицию Serenity — 
«Безмятежность». Нача-
ло в 18.00.

— Фортепианное шоу 
представит трио Bel Suono 
— это пианисты-виртуо-
зы, выпускники Москов-
ской государственной 
консерватории. Их ис-
полнение — оригиналь-
ный микс современных 
технологий и лучших 
образцов классической 
и современной музыки, 
— рассказала пресс-се-

кретарь парка Эллина 
Гераси мова.

На видео зрители так-
же увидят обновлённый 
парк Северного речного 
вокзала.

Парк Дружбы предла-

гает познакомиться с его 
интересными объектами. 
В 19.00 из специального 
материала, опубликован-
ного в аккаунтах в соцсе-
тях парка, можно узнать, 
какой здесь самый попу-

лярный и фотографиру-
емый памятник, сколько 
знаменитых работ Веры 
Мухиной можно увидеть 
в парке и где спряталось 
«Дерево мира».

Зона отдыха «Левобе-
режье» в 20.00 пригла-
шает на пленэр «Золотая 
осень». Художница Аля 
Трофимова расскажет об 
акварельной живописи и 
проведёт мастер-класс по 
осеннему пейзажу. Пона-
добятся этюдник, аква-
рельная бумага, краски, 
кисти и вода.

Трансляции будут до-
ступны в аккаунтах в 
соцсетях парка «Север-
ное Тушино», к которо-
му относятся эти парки: 
vk.com/tushpark, facebook.
com/tushinpark.

Наталья 
АНОХИНА

В Московском музыкально-драмати-
ческом театре «Ромэн» представят но-
винку сезона — музыкальный спек-
такль «Луна — сестра печали». Поста-
новка посвящена 75-летию Победы в Ве-
ликой Отечественной войне.

— Действие спектакля происходит в 
первые послевоенные дни под Смолен-
ском, — рассказали в пресс-службе те-
атра. — Друзья-солдаты возвращаются 
домой с фронта и в ночном лесу встре-
чают цыганский табор. Всю ночь под 
полной луной звенят гитары, и коче-
вая песня лечит души бойцов. Один из 
них влюбляется в цыганку-плясунью, 
но на рассвете вместе с полной луной 
исчезает и табор.

Ближайшие спектакли пройдут 4 но-
ября в 18.00 и 27 ноября в 19.00.

Мария ГОРБУНОВА

Театр «Ромэн»: Ленинградский просп., 32/2, 
тел. (495) 614-6058. Сайт: teatr-romen.ru

Школу капоэйры 
открывает парк 
«Ходынское поле»

Парк «Ходынское поле» 
открывает для детей бес-
платную онлайн-школу по 
бразильскому боевому ис-
кусству капоэйра. Занятия 
будут проходить на плат-
форме Zoom по вторни-
кам и четвергам в 16.00 
(дети 5-7 лет) и 17.00 (дети 
8-14 лет). Чтобы получить 
ссылку на онлайн-заня-
тие, напишите сообщение 
в группу парка «ВКонтак-
те» vk.com/parkkhodynka.

Спектакль на сайте 
Музея Есенина

Посмотреть видеоспек-
такль «Площадь рево-
люции» режиссёра Вла-
да Маленко предлагает 
Музей С.А.Есенина. Это 
истории девяти молодых 
поэтов — свидетелей ре-
волюции. Сюжет вклю-
чает в себя стихи зна-
ковых поэтов, живших и 
творивших в те времена: 
Блок, Маяковский, Цве-
таева, Пастернак... Спек-
такль доступен на сайте 
esenin-museum.ru в раз-
деле «Афиша/онлайн-ме-
роприятия/спектакли».

Рисование 
от педагогов 
«Онежского»

На урок живописи при-
глашает детей от трёх лет 
изостудия «Эффект» куль-
турного центра «Онеж-
ский». В этот раз юные 
художники будут учить-
ся рисовать пейзаж. И не 
простой, а с помощью осо-
бых техник изобразят се-
верное сияние. Понадо-
бятся краски и лист плот-
ной бумаги формата А4. 
Урок доступен по ссылке 
on-mos.ru.

Алексей ТУМАНОВ

АФИШАШоу трёх роялей и мастер-класс 
по осеннему пейзажу
Парки САО приглашают на «Ночь искусств»

Театр «Ромэн» приглашает 
на музыкальный спектакль

ПРЕМЬЕРА

В галерее «На Песчаной» от-
крылась выставка «О чём го-
ворят ландшафты?». Это рос-
сийско-голландский проект ис-
следовательского коллектива 
Nomaos. Архитекторы, худож-
ники, иллюстраторы, дизай-
неры, урбанисты и писатели 
из разных стран представили 
свои работы в разных жанрах: 
картины, инсталляции, звуко-
вые композиции, даже эссе.

— Авторы проекта побы-
вали во многих точках нашей 
страны — от Калининграда 
до Мирного — и изучили, как 
искусство может дополнять 

развитие городской среды на 
примере ландшафта, — рас-
сказали «Северу столицы» в 
пресс-службе галереи. 

Так, художница из США Рэй-
чел Бэкон представила рису-
нок, выполненый графитом, 
где изобразила ландшафт ал-
мазной шахты в Мирном. А На-
тали Лахтина из России муль-
тимедиаинсталляцию ланд-
шафта острова Кижи.

Выставка открыта до 15 
ноября. Полный билет — 100 
руб лей, льготный — 50 рублей.

Наталья АНОХИНА

Галерея «На Песчаной»: 
Новопесчаная ул., 23, корп. 7, 
тел. (499) 943-5131

ВЫСТАВКА

На Соколе открылась экспозиция, 
посвящённая ландшафту

Зрители узнают, какой 
памятник в парке Дружбы 
чаще всего фотографируют

Музыкальное шоу представят 
пианисты-виртуозы

В спектакле много цыганских песен
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Д
л я  в с е х 
она Ольга 
Д роз дова, 
хотя по па-
спорту уже 
год с лиш-

ним — Певцова: в про-
шлом году актёры, ко-
торые много лет женаты, 
решили взять одну фами-
лию. И в этом году у ар-
тистки сразу три важные 
даты: собственное 55-ле-
тие, 25-летие совместной 
жизни с Дмитрием Пев-
цовым и 30-летие служе-
ния театру «Современ-
ник». И последнюю дату 
актриса считает для себя 
самой важной. Мы пого-
ворили с Ольгой про те-
атр, про её важные даты, 
про семью, про профес-
сию и про взгляды на 
жизнь.

Три мамы
— Ольга, у вас такой уро-
жайный на юбилеи год!

— Да, так и есть. При 
этом своё 50-летие я, на-
пример, не отмечала. 
Хотя у нас в театре всегда 
устраивались праздники 
по серьёзным датам. Но 
пять лет назад так сло-
жилось, что Галина Бори-
совна (Галина Волчек — 
режиссёр, художествен-
ный руководитель театра 
«Современник». — Авт.) 
к моей юбилейной дате 
вынуждена была уехать в 

Израиль на лечение, и мы 
праздник не устраивали. 
Я тогда ей пообещала, 
что мы вместе обязатель-
но отметим моё 55-летие. 
Но Волчек не дожила до 
запланированного празд-
ника... У меня всегда было 
три мамы: моя, Мария 
Ивановна, Ноэми Семё-
новна — мама моего су-
пруга — и Галина Бори-
совна. Когда живёшь под 
крылом у человека боль-
ше лет, чем с мамой, и он 
вдруг исчезает — это на-
стоящее горе.

Мы с мужем 
не сиамские 
близнецы
— Получается, что ваш те-
атральный юбилей для вас 
важнее двух личных?

— Скажу правду: да. 
Потому что наш совмест-
ный юбилей с Дмитрием 
— такой домашний, ин-
тимный. Даже не считаю 
его юбилеем — это толь-
ко начало нового периода 
нашей семейной жизни. 
Тем более что я ещё при-
выкаю к новой фамилии. 
Добавлю, что с супругом 
мы не сиамские близне-
цы, какими многие хотят 
нас видеть: у нас разные 
взгляды на многие вопро-
сы, и, может быть, поэто-
му мы вместе.
— А как отметили в семье 
ваш личный юбилей?

— Приехала моя мама 
из Находки, и мы посвя-
тили этот юбилей ей. Всё 
проходило в самом при-
ятном для мамы форма-
те: спокойном, простом. 
С домашними пельменя-
ми, чебуреками и други-
ми вкуснятинами.

Жизнь 
без спектаклей
— Как прошла ваша само-
изоляция?

— Такое ощущение, что 
минуло уже лет десять с 
того момента, как отме-
нили последний спек-
такль в «Современнике». 
Самое сложное было, ко-
нечно, преподавать дис-
танционно (Ольга Дроз-
дова и Дмитрий Певцов 
преподают в Институ-
те современного искус-
ства. — Авт.). Мы нашли 
особую форму обучения 
и гордимся этим. В само-
изоляции нашлось время 
для моих вокальных за-
нятий. И ещё наконец-то 
мы с мужем вместе репе-
тировали общие номера: 
раньше из-за разных гра-
фиков работы было слож-
но сойтись вместе. И по-
смотрели много фильмов, 
тоже вместе.
— Сын удалённо учился? 
Он же сейчас в кадетском 
классе?

— Да, Елисей учится 
в 7-м классе, и он, как и 

все, был на дистанцион-
ном обучении, а я ему по-
могала и сейчас помогаю.
— Хотели бы, чтобы сын 
выбрал вашу профессию?

— Профессию?.. Да 
мы с мужем как-то даже 
об этом не думаем... У 
него много разных ув-
лечений. Недавно он хо-
тел быть уличным му-
зыкантом, они напи-
сали с другом песню и 
пошли на Чистые пру-
ды петь, взяли с собой 
гитары. Папа, правда, 
остановил их... Мы хо-

тели бы, чтобы наш сын 
был талантливым челове-
ком, а там уже приложит-
ся профессия.

Каждый день 
занимаюсь 
музыкой
— Вы упомянули про во-
кальные занятия — гото-
витесь к вашей юбилейной 
концертной программе?

— Да. У меня есть в 
этой концертной про-
грамме номер — имен-
но музыкальный. Каж-

дый день занимаюсь му-
зыкой с замечательны-
ми педагогами для того, 
чтобы с оркестром я мог-
ла вокально хорошо вы-
ступать. Но при этом счи-
таю, что каждый должен 
заниматься своим делом: 
певцы — петь, актёры — 
играть, танцоры — танце-
вать и так далее...
— Подождите, но вы же 
играли четыре сезона в 
Санкт-Петербурге в Театре 
музыкальной комедии 
главную роль в мюзикле 
«Голливудская дива»!

— Да, было такое. У 
меня даже сохранился 
служебный пропуск, где 
написано: «Профессия: 
примадонна». Просто так 
обозначается человек, ко-
торый поёт главную пар-
тию. И всё равно убежде-
на, что профессио налы 
должны трудиться каж-
дый в своём направле-
нии.
— Какие важные выводы 
вы для себя сделали к 
55-летию?

— Выскажу мысль, ко-
торая меня сейчас вол-
нует. Прочла в одной 
пьесе. Талант и сама 
жизнь на сегодняшний 
день — гораздо важнее 
подвигов.

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова
(ИА «Столица»)

Актриса рассказала о своём отношении к юбилеям и о семье

Ольга Дроздова: 
Привыкаю 
к новой фамилии

У меня даже сохранился 
служебный пропуск, 
где написано: 
«Профессия: примадонна»
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Вашинг-
тон. Бор. Альбинос. Станок. 
Бампер. Анахорет. Ранчо. Ро-
тару. Сонар. Бег. Ананас. Саго. 
Доре. Отел. Рынок. Вьетнам.

По вертикали: Дебаркадер. 
Мандарин. Осадок. Гравюра. 
Осот. Рев. Старатель. Набат. 
Хор. Азот. Банан. Раба. Обе-
рег. Русак. Тугодум.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Очень люблю Италию и 
всегда привожу из этой стра-
ны кулинарный рецепт. 

Для пасты болоньезе пона-
добятся: 300-400 г спагетти, 
примерно 60-70 г сыра парме-
зан, столовая ложка оливко-
вого масла, четыре ломтика 
мелко нарезанного копчёно-
го бекона, пара луковиц, две 
моркови, два стебля сельде-
рея, три-четыре средней ве-
личины томата, два-три зуб-
чика чеснока, несколько ве-
точек розмарина, базилика, 
орегано, полкилограмма го-
вяжьего фарша, 125 мл крас-
ного вина, примерно столько 
же говяжьего бульона.

Разогрейте большую ско-
вородку и обжарьте на олив-
ковом масле бекон, пока он 

не станет золотистым. Умень-
шите огонь и добавьте наре-
занные лук, морковь, сельде-
рей, чеснок, розмарин и обжа-
ривайте 10 минут. Увеличьте 
огонь до среднего, положи-
те фарш и тушите три-четы-
ре минуты. Добавьте наре-
занные помидоры, мелко на-
резанные листья базилика и 
другие специи, говяжий бу-
льон, 125 мл красного вина 
и перемешайте всё деревян-
ной ложкой. Доведите до кипе-
ния, убавьте огонь и накройте 
крышкой. Готовьте в течение 
1 часа 15 минут, помешивая, 
пока не получите густой соус.

Сварите спагетти, добавьте 
к соусу и перемешайте. Пода-
вайте с тёртым пармезаном.

Записала Ирина МИХАЙЛОВА

Таксист клиенту:
— Не беспокойтесь из-за 

запаха, это у меня просто 
в машине вчера пролилось 
кое-что.

Клиент:
— Ничего страшного, я 

уже пару дней запахов во-
обще не чувствую.

Совсем скоро перед каж-
дым фильмом: «Внимание! 
Фильм содержит сцены с 
людьми без масок! Нахож-
дение в общественных ме-
стах без маски опасно для 
вашего здоровья!»

Когда начальник спро-
сил меня, кто из нас двоих 
глупый — я или он, то я от-

ветил, что все у нас в фир-
ме знают, что он не берёт на 
работу глупых сотрудников.

Я экописатель, и меня 
очень заботит экология. 
Поэтому моя новая книга 
будет без обложки и вооб-
ще без бумаги. Кто купит, 
сможет позвонить мне, и я 
расскажу сюжет.

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ
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Меня зовут Елена, я мама и ба-
бушка! Очень люблю путешество-
вать и открывать для себя новые ме-
ста. В этом году побывала в Ниж-
нем Новгороде. Очень понравился 
этот милый город с его чудесными 
скульп турными композициями!

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Елену 
очаровали 
скульптуры 
Нижнего 
Новгорода

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Как в Италии

Ждём снимки с вашим портретом 
на фоне самых красивых уголков 
нашей страны. Обязательно 
напишите несколько слов о 
себе и о месте, в котором был 
сделан кадр. Фотографии будут 
размещены на страницах «Севера 
столицы» в соц сетях, а лучшие 
снимки опуб ликованы в газете. 
Ждём фото по эл. почте: info@
saonews.ru, в формате jpeg.
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Паста от актрисы 
театра и кино 
Дарьи Погодиной

Попала под «Киа» 
в Хорошёвском

В девятом часу вечера 
23 октября на улице Поли-
ны Осипенко водитель «Киа 
Рио» сдавал задним ходом. 
Недалеко от пересечения с 
улицей Генерала Колесника 
он сбил 29-летнюю женщину, 
которая как раз в этот момент 
решила перейти дорогу вне 
«зебры» (до ближайшего пе-
рехода было всего около 25 
метров). Скорая помощь до-
ставила пострадавшую в 
больницу с ушибленно-рва-
ной раной затылка и тупой 
травмой живота.

Столкнулись 
на Северо-
Восточной хорде

В девятом часу вечера 25 
октября 49-летний мужчи-
на, управляя автомобилем 
«Фиат Дукато», следовал 
по Северо-Восточной хор-
де со стороны Талдомской 
улицы в направлении раз-
вязки с МКАД. За полторы 
сотни метров до начала Бу-
синовской эстакады он, не 
справившись с управле-
нием, наехал на металли-
ческое ограждение, после 
чего «Фиат» столкнулся с 
попутным «Мерседесом». 
Пострадал в этой аварии 
водитель «Фиата». Мужчи-
ну госпитализировали с со-
трясением мозга и рваной 
раной подбородка.

ОГИБДД УВД 
по САО

ДТП


